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Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 6,47

Gasolina

R$ 4,55

Diesel comum etanol 

R$ 3,50 R$ 2,97

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 23º
Min. : 19º
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Tribunal de Contas
suspende licitação
do Cisrun

Norte de Minas 
promove encontro 
de apicultores para 
fortalecer atividade

Comércio faz acordo 
para feriados e gera 
protesto dos negros

Pequi gera queda 
de braço entre Moc 
e Goiás e deputado 
convida governador Temporal alaga casas 

em Montes Claros

Pirapora transfere
morte por Covid-19
para Várzea da Palma

Cimams anuncia
licitação para o
transporte escolar

Bares serão fechados
por descumprirem
regras da Covid-19

Comissão de Saúde de Moc pede 
vacinação dos profissionais da 
educação

DIVULGAÇAO 

Carlos Viana afirma que obras de 
barragens do NM serão prioridades

Cidade 6

A decisão da Prefeitura de Montes Claros em retomar as aulas presenciais levou a presidente da Comissão 
Permanente de Saúde, vereadora Maria Helena Lopes a entrar com requerimento na Câmara Municipal para a 
inclusão dos profissionais da Educação na etapa de vacinação contra a Covid-19, posterior à etapa que prioriza os 
idosos no programa de imunização.

A Cooperativa dos Apicultores e Agriculto-
res Familiares do Norte de Minas (Coopemapi) 
promove a partir de hoje (8) e segue até o dia 
10, em Bocaiuva, o 1º Encontro de Planejamen-
to Situacional e Estratégico. O técnico e diretor 
administrativo da cooperativa, Lucas Teixeira, 
afirma que o objetivo do encontro é estreitar 
as relações políticas, buscando o fortalecimen-
to da apicultura e agricultura familiar, além de 
discutir o planejamento da cadeia da apícola 
para o ano de 2021. Devido aos protocolos de 
segurança em relação à Covid-19, o evento será 
restrito aos cooperados. 

O comércio de Montes Claros poderá fun-
cionar nos dias 15, 16 e 17 deste mês, quan-
do se comemora o Carnaval e a Quarta-Feira 
de Cinzas, depois que a Prefeitura de Montes 
Claros deliberou que na esfera municipal não 
decretará ponto facultativo. O presidente do 
Sindicato do Comércio Varejista, Glen Andra-
de, expediu correspondência à CDL e ACI 
alertando que devida à pandemia coronavirus, 
neste ano não será concedido e reconhecido o 
feriado do Carnaval. 

A tromba de água de 43 milímetros regis-
trada na noite de sexta-feira e madrugada de 
sábado, provocou vários pedidos de atendi-
mentos do Corpo de Bombeiros em Montes 
Claros, por causa de inundações em residên-
cias. Porém a situação mais grave ocorreu no 
bairro Sagrada Família, nas imediações do bair-
ro Candida Câmara. 

O Estado do Goiás decidiu abrir uma “guer-
ra” para impedir que Montes Claros leve o tí-
tulo de “Capital Nacional do Pequi”, conforme 
projeto de lei apresentada pelo deputado fe-
deral Marcelo Freitas, do PSL. O governador 
goiano Ronaldo Caiado anunciou que mo-
bilizará a bancada do Estado para impedir a 
aprovação desse projeto, pois considera que o 
Pequi é símbolo de Goiás. 

Cidade 9

ReGiONaL 9 ReGiONaL 7SaÚde 12

POLÍTiCa 4 SaÚde 12

As obras das barragens do Norte de Minas, como a 
de Jequitaí e Berizal serão prioridades tanto pelo Sena-
do Federal quanto pelo Governo de Minas. A afirmação 
é do senador Carlos Viana (PSD). Viana e o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco (DEM), estiveram na 
semana passada reunidos com o governador de MG, 
Romeu Zema e com o presidente da Assembleia Legis-
lativa, Agostinho Patrus. 

Cidade 9 

ReGiONaL 7

POLÍTiCa 4

 A Comissão de Saúde reunida com a secretária Dulce Pimenta
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Assim como estes conceitos são 
confusos, também foi confuso e 
desafiador o trabalho do professor 
durante a pandemia de COVID-19, 
em cenário de isolamento social.

Não cabe aqui debruçar sobre 
a conceitualização destes termos, 
mas compreender e analisar como 
manter o direito e à qualidade da 
educação na e além da tela do 
computador. Ainda que diversos 
documentos oficiais enfatizem a 
máxima da educação como um di-
reito humano e dever do Estado e 
da nossa sociedade, como a nossa 
Constituição Federal de 1988 e a 
Lei de Diretrizes e Bases de 1996, 
esse direito tem sido colocado em 
xeque frente ao novo cenário.

Se por um lado a quarentena 
trouxe aspectos positivos, já que 

muitos puderam poupar tempo 
ao evitar deslocamentos e desfru-
tar de mais tempo com a família, 
outros ainda não conseguiram 
administrar a mudança de rotina e 
tempo durante a quarentena.

Dentre estes, estão milhares de 
estudantes das redes públicas e 
particulares de ensino do Brasil. O 
não comparecimento ao ambiente 
escolar tende a levar os estudantes 
a um processo de desorganização, 
desinteresse e isolamento pedagó-
gico, haja vista as desigualdades 
sociais relacionadas ao acesso à 
tecnologia como recurso educa-
cional.

Diante deste cenário, como, 
enquanto profissionais de educa-
ção, podemos garantir, ou ao me-
nos estimular, o engajamento do 
aluno nas aulas e em seu aprendi-
zado em um cenário de isolamen-

to? Quais estratégias podemos 
utilizar para manter o aluno ativo, 
mesmo atrás da câmera desligada 
da tela do computador?     

Uma das possíveis chaves que 
pode nos auxiliar nesse processo 
é o desenvolvimento do prota-
gonismo juvenil. Mas o que seria 
isso?

Baseado nas novas resoluções 
da Base Nacional Comum Curri-
cular (BNCC), a educação do sé-
culo XXI deve focar na construção 
de um ser humano íntegro, cujas 
áreas de desenvolvimento não 
estejam restritas a questões acadê-
micas. Isto é, passam a fazer parte 
dos objetivos educacionais com-
petências e habilidades voltadas à 
saúde mental e emocional, tecno-
logia e, sobretudo, cidadania.

Desta forma, uma das grandes 

transformações vigentes no mun-
do atual do ponto de vista da edu-
cação e da cidadania diz respeito 
ao protagonismo do estudante 
em seu aprendizado. Esse debate 
sobre uma educação centrada na 
aprendizagem e não no ensino em 
si, já é pautado desde o advento 
do Construtivismo com Piaget e 
Vigostsky.

Adiciona-se a isso, agora, a 
ideia de que não só devemos focar 
no aprendizado do estudante en-
quanto indivíduo, mas sobretudo, 
capacitá-lo para que seja ele pró-
prio o protagonista de seu desen-
volvimento educacional e porque 
não dizer, cidadão. Tal aspecto 
é contemplado na BNCC como 
“protagonismo comunitário”, com 
o objetivo de desenvolver o aluno 
e incentivá-lo a buscar soluções 
para questões reais.

O deputado federal Léo Moraes (RO) foi reconduzido líder do 
Podemos na Câmara dos Deputados, na quinta-feira (4). A decisão 
consensual dispensou processo de votação. “Agradeço a confiança da 
bancada do Podemos na Câmara dos Deputados, bem como a nossa 
bancada no Senado, e a nossa Presidente Nacional, a deputada fede-
ral Renata Abreu”, retribui o parlamentar, que é um dos mais jovens 
líderes partidários do Congresso Nacional. Formado em Direito, Léo 
Moraes foi eleito vereador em Porto Velho (RO), em 2012. Dois anos 
depois, em 2014, chegou à Assembleia Legislativa para exercer o man-
dato de deputado estadual. Disputou a prefeitura de Porto Velho, em 
2016, e foi eleito deputado federal, em 2018, com mais de 69 mil 
votos.

Novas disciplinas da especialização começaram

Três disciplinas da especialização Poder Legislativo e Políticas Pú-
blicas, oferecidas pela Escola do Legislativo da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), tiveram início nesta sexta-feira (5/2). As au-
las são destinadas aos alunos das turmas de 2019 e 2020, que terão 
encontros virtuais pela plataforma Zoom sempre às sextas-feiras. A 
disciplina Federalismo, Regionalização e Políticas Públicas será minis-
trada pelo professor Gustavo Gomes Machado, consultor legislativo 
da Assembleia e mestre em Ciências Sociais pela PUC Minas. Ele irá 
abordar os aspectos históricos e conceituais do federalismo, a federa-
ção brasileira, os entes federados, além de aspectos relacionados aos 
conflitos federativos e aos modelos de regionalização. Os encontros 
virtuais serão realizados até 12 de março

Em plena pandemia, governo do Maranhão constrói ‘motéis’ 
em presídios

A segunda onda da pandemia do coronavírus está a todo vapor, 
mas o governador do Maranhão, comunista Flávio Dino, priorizou 
fechar um contrato esta semana com uma empresa de engenharia 
para construir 22 “módulos de encontros íntimos” em 11 presídios 
do estado. A pressa é grande: o contrato obriga a execução da obra 
em dois meses, mas se atrasar, também são previstos aditivos ao custo 
global de R$ 1,3 milhão.

Prefeitura realiza manutenção dos banheiros do Mercado 
Municipal

A Prefeitura de Montes Claros realizou na sexta-feira (5), a manu-
tenção dos banheiros do Mercado Central Municipal Christo Raeff. 
Foram trocados os reparos dos sete banheiros do Mercado, com o 
objetivo de oferecer uma estrutura mais adequada para feirantes e 
compradores.

O Mercado Municipal é um dos principais pontos turísticos de 
Montes Claros, recebendo diariamente centenas de pessoas que vão 
até o local para adquirir o melhor das comidas, bebidas e artesanatos 
típicos de Montes Claros e do Norte de Minas.

Blocos independentes e de oposição são formalizados na ALMG

A criação de dois blocos partidários foi formalizada na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG): o bloco independente, com 39 
deputadas e deputados; e o Bloco Democracia e Luta, de oposição ao 
Governo do Estado, com 17 parlamentares. A comunicação da compo-
sição dos blocos foi lida pelo presidente da ALMG, deputado Agostinho 
Patrus (PV), durante a Reunião Ordinária de Plenário. O bloco inde-
pendente, que ainda não tem nome oficial, reuniu 11 partidos: MDB 
e PSD (com sete parlamentares cada); PV (6 parlamentares); PSL (5 
integrantes); PTB e Republicanos (três parlamentares cada); Cidadania, 
PDT e Patri (dois integrantes cada); DEM e PRTB (1 parlamentar cada).

Prefeitura amplia centro de zoonoses

A Prefeitura de Montes Claros realizou na quarta-feira (3), a sessão 
de abertura do processo licitatório da modalidade Tomada de Pre-
ço que vai contratar empresa para realizar a obra de ampliação do 
Centro de Controle de Zoonoses (CCZ). O processo teve a adesão 
de seis empresas e o valor de referência é de R$ 94.794,08. A Secreta-
ria Municipal de Infraestrutura e Planejamento Urbano, por sua vez, 
será responsável por fiscalizar os serviços. O prazo para a conclusão 
das intervenções, segundo o edital, é de três meses. Seis empresas: 
Rocha Construções e Projetos, Pilares Engenharia Eireli, Construtora 
Bernard’s Eireli, CMR Norte Construtora Eirele, ASH Engenharia Inte-
grada Ltda e Ápice Construções & Engenharia Eireli apresentaram-se 
para participar, entregando os documentos requeridos. A documen-
tação será agora analisada por uma equipe da Prefeitura, para conti-
nuidade do processo.

HeiKO HOSOMi SPiTZeCK
diReTOR dO NÚCLeO de SuSTeNTaBiLidade da FuNdaçãO dOM CaBRaL

as top 3 tendências de eSG 
em 2021 (parte 1)

DIVULGAÇÃO

Numa revisão das previsões 
dos maiores sites e revistas de ne-
gócios internacionais, fica claro 
que a onda do ESG (environmen-
tal, social, governance – inglês 
para ambientais, sociais e gover-
nança corporativa) vai continuar 
crescendo e atraindo mais inves-
timentos. Com base em minhas 
discussões com investidores e vá-
rios executivos, vejo as seguintes 
três tendências de ESG que vão 
dominar o ano de 2021.

1. Diversificação de temas 
além de mudanças climáticas

Mesmo com a vacina em vista, 
a pandemia ainda vai dominar 
a discussão no novo ano. Junto 
com isso, a procura pelas cau-
sas do surgimento da pandemia, 
como exemplo as zoonoses. Zoo-
noses são doenças que passam 
dos animais aos humanos, como 
no caso da covid. Vários artigos 
publicados em revistas científi-
cas apontam o desmatamento e 
a perda de biodiversidade como 

algumas das causas da pandemia 
e como fatores significativos de 
risco para futuras pandemias. 
Entre as plantações mais prejudi-
ciais à biodiversidade, está a soja. 
Muitos dos grandes produtores 
como Bunge, Amaggi e Cargill 
já têm políticas de zero desma-
tamento. A soja é essencial para 
a produção de proteína animal e 
consequentemente para empre-
sas como BRF e JBS. Se o mundo 
quer se proteger de futuras pan-
demias, podemos esperar mais 
políticas e pressões ao longo da 
cadeia de valor frente a temas 
como desmatamento e preserva-
ção da biodiversidade.

Outro tema que continuará 
a ganhar relevância é a questão 
da desigualdade, também muito 
acentuada pela pandemia. E o 
que as empresas podem fazer? 
Tome o exemplo do Magazine 
Luiza – que para ajudar peque-
nos varejistas a sobreviver duran-
te a pandemia, ofereceu sua pla-
taforma Parceiro Magalu. Só até 
maio, incluíram 20.000 varejistas 

e se comprometeram a digitalizar 
100.000 até o final de 2021. Al-
guns consumidores vão começar 
a se perguntar: compro na Ama-
zon e faço o Jeff Bezos ainda mais 
rico ou compro na Magalu e aju-
do ao varejo no Brasil? A pergun-
ta que vai surgir com mais força 
é: como a empresa compartilha o 
valor gerado com vários stakehol-
ders e combate as desigualdades? 
Muitas empresas não vão saber 
como responder. Ao mesmo tem-
po, vamos ver novas métricas 
que avaliam quem na cadeia de 
valor fica com quanto do lucro. 
Para mim esse é o hot topic (tema 
quente) não só para 2021, mas 
para a próxima década.

2. Mais colaboração

A pandemia acelerou um outro 
movimento – a colaboração entre 
empresas em temas ESG. Muitos 
vão se lembrar de parcerias inu-
sitadas como da AmBev, Gerdau, 
Prefeitura de São Paulo e Einstein, 
criando 100 leitos de UTI para o 

Hospital Municipal M’Boi Mirim. 
Acredito que esse movimento foi 
motivado por causas filantrópicas, 
porém vamos ver mais colaborações 
estratégicas. Temas como o desma-
tamento não podem ser resolvidos 
por uma empresa só. Itaú, Bradesco 
e Santander tiveram uma reunião 
com o vice-presidente Hamilton 
Mourão sobre o desmatamento, 
a JBS lançou um fundo de investi-
mento chamado “Juntos pela Ama-
zônia”, convidando outras empre-
sas a co-investir em iniciativas que 
visam o desenvolvimento sustentá-
vel da região. É simplesmente mais 
eficiente, e consequentemente mais 
barato, colaborar em temas ESG que 
são relevantes para várias empresas. 
A mesma lógica se aplica a temas 
como desigualdade, mudanças 
climáticas, resíduos pós-consu-
mo entre outros. A liderança da 
empresa só precisa entender que 
nestes casos colaborar é melhor 
que competir, e se desapegar de 
colocar seu logo nas iniciativas, 
o que muitas vezes não ajuda a 
atrair outros parceiros.

Protagonismo Juvenil em tempos 
de isolamento social no Brasil: 
algumas possibilidades (parte 1)

Muito provavelmente, tenha 
sido em campanhas na TV, rádio 
ou em ações pela internet, você já 
ouvir falar do Outubro Rosa - que 
assinala o Mês de Conscientização 
do Câncer de Mama, ou ainda do 
Novembro Azul, que igualmente 
reforça a conscientização do Cân-
cer de Próstata. Para cada mês, há 
uma cor e uma causa, e por meio 
destas ações, importantes temas 
são trazidos à tona, transforman-
do através da informação correta, 
a vida daqueles que padecem pela 
falta de diagnóstico correto. 

E nesta linha, te perguntamos: 
Você conhece o Fevereiro Roxo?

Campanha criada em 2014, 
na cidade mineira Uberlândia, o 
Fevereiro Roxo apresenta à socie-
dade a importância do diagnóstico 
precoce de três doenças: Lúpus, 
Fibromialgia e Alzheimer que, 
embora sejam doenças diferentes, 
ainda não tem cura, mas, com o 
diagnóstico precoce e o tratamen-
to adequado, é possível amenizar 
os sintomas, contribuindo com a 
melhora na qualidade de vida das 
pessoas que convivem com estas 
patologias.

Conheça abaixo um pouco so-
bre cada doença:

O Lúpus Eritematoso Sistêmico 
– LES, ou somente Lúpus, é uma 
doença inflamatória e autoimune 
que pode afetar múltiplos órgãos 
e tecidos, como pele, articulações, 
rins, cérebro e outros órgãos, 
causando fadiga, febre e dor nas 
articulações. Doença ainda sem 
cura e o tratamento proporciona 
uma melhora na qualidade de vida 
destes pacientes. De acordo com 
a Sociedade Brasileira de Reuma-
tologia, o lúpus pode ocorrer em 
pessoas de qualquer idade, raça e 
sexo, porém as mulheres são mui-
to mais acometidas. Ocorre prin-
cipalmente entre 20 e 45 anos, 
sendo um pouco mais frequente 
em pessoas mestiças e nos afro-
descendentes. Estima-se que no 
Brasil existam aproximadamente 
65.000 pessoas com lúpus. 

O diagnóstico é feito através do 
reconhecimento pelo médico de 
um ou mais dos sintomas acima. 
Ao mesmo tempo, como algumas 
alterações nos exames de sangue 
e urina são muito características, 
eles também são habitualmente 
utilizados para a definição final 
do diagnóstico. Exames comuns 
de sangue e urina são úteis não 
só para o diagnóstico da doença, 
mas também são muito importan-
tes para definir se há atividade do 
LES. 

Já o Alzheimer, segundo o Hos-
pital Albert Einstein (HAE), é uma 
doença degenerativa do cérebro 
que acomete pessoas com mais 
idade. Funções cerebrais como 
memória, linguagem, cálculo, 
comportamento são comprome-
tidas de forma lentamente pro-
gressiva levando o paciente a uma 
dependência para executar suas 
atividades de vida diária. Ainda 
segundo o HAE, é um processo 
diferente do envelhecimento cere-
bral, pois ocorrem alterações pa-
tológicas no tecido cerebral como 
deposição de proteínas anormais 
e morte celular.

O diagnóstico atualmente se dá 
com a entrevista médica e a exclu-
são de outras doenças por meio 
de exames de sangue e de imagem 
(tomografia ou ressonância mag-
nética) e avaliação neuropsicológi-
ca (expandida ou computadoriza-
da). Não existe ainda um marcador 
biológico da doença, ou seja, um 
exame único que o médico possa 
pedir e ter a segurança total do 
diagnóstico, mas recentes avan-
ços laboratoriais tem melhorado 
a acurácia diagnóstica. Quando 
diagnosticada no início, é possível 
retardar o seu avanço e ter mais 
controle sobre os sintomas, garan-
tindo melhor qualidade de vida ao 
paciente. 

Por fim, também de acordo 
com a Sociedade Brasileira de 
Reumatologia, a Fibromialgia é 
uma doença de causas ainda des-
conhecidas que se caracteriza por 
dor crônica em vários pontos do 
corpo, especialmente nos tendões 
e nas articulações. O diagnóstico é 
clínico, isto é, não se necessitam 
de exames para comprovar que ela 
está presente. Se o médico fizer 
uma boa entrevista clínica, pode 
fazer o diagnóstico de fibromialgia 
na primeira consulta e descartar 
outros problemas. O sintoma mais 
importante da fibromialgia é a dor 
difusa pelo corpo. Habitualmen-
te, o paciente tem dificuldade de 
definir quando começou a dor, se 
ela começou de maneira localizada 
que depois se generalizou ou que 
já começou no corpo todo.

Seja qual for o mês, a cor ou 
a causa que ele represente, uma 
verdade todos têm em comum: a 
informação pode salvar vidas e sa-
ber o que se tem, pode mudar toda 
a história. 

Se você ou alguém que você 
conhece apresenta estes sin-
tomas, busque imediatamente 
ajuda médica. E não esqueça de 
compartilhar estas informações 
– nunca sabemos onde o conhe-
cimento pode chegar e quem ele 
pode salvar. 

ViNÍCiuS BedNaRCZuK de OLiVeiRa
FaRMaCêuTiCO, dOuTOR eM CiêNCiaS FaRMaCêuTiCaS, COORdeNadOR 

dO CuRSO de FaRMáCia e de PRáTiCaS iNTeGRaTiVaS e COMPLeMeNTaReS 
dO CeNTRO uNiVeRSiTáRiO iNTeRNaCiONaL uNiNTeR

VeRÔNiCa STaSiaK BedNaRCZuK
PSiCóLOGa, eSPeCiaLiSTa eM aNáLiSe dO COMPORTaMeNTO, FuNdadO-

Ra e diReTORa dO uNidOS PeLa Vida – iNSTiTuTO BRaSiLeiRO de aTeNçãO 
à FiBROSe CÍSTiCa

Vamos falar sobre o fevereiro 
roxo

Léo Moraes é reconduzido ao 
cargo de Líder do PodeMos na 

câMara dos dePutados

aNa FONSeCa
HiSTORiadORa e PROFeSSORa de HiSTóRia dO COLéGiO SaNTa 

aMáLia MaPLe BeaR, eM SãO PauLO
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Monstros do inferno

Quer saber de uma coisa 
moçadinha sangue bom? O 
certo mesmo é o ex-vereador 
Júnior de Afrânio que sempre 
diz: “bandido bom é bandido 
na cidade dos pés juntos”... 
não adianta os famigerados 
dos Direitos Humanos querer 
vir me dizer que pessoas como 
esses monstros do inferno que 
assaltaram e jogaram um ôni-
bus cheio de trabalhadores na 
ribanceira são seres humanos... 
não são... são lixos... que deve-
riam ser banidos para sempre 
do meio de gente civilizada... 
eu não to nem aí para aquilo 
que tu pensas e acha que pode 
socializar os missionários do 
capeta... chatos né?

 
Viatura da polícia garfada?

Ah não... assim já é um tiqui-
nho demais minha gente boa... 
espia só... uma viatura da po-
lícia foi simplesmente levada 
pelos safados amigos do alheio 
e na boa... e depois de darem 
aquela passeada... cansaram e 
colocaram fogo no carangui-
nho... Claro que isso não foi 
em nossa Minas Gerais... pois 
os policiais de cá tem sangue 

nos olhos... só precisam apres-
sar a saída de alguns encapeta-
dos do nosso convívio... Essa 
situação aconteceu em São 
Paulo na cidade de Mairiporã... 
é mole ou quer mais? Enquan-
to nosso país se afunda... 

Dormiu e se foi

Ah não doidinho da silva 
xavier... a coisa esta despingo-
lando... espia só...  um meni-
no da hora... chegou em sua 
house cansadinho e resolveu 
pegar o rango e foi dormir 
nos braços de Morfeu... (dor-
mir viu malinha... ele é o deus 
do sono) e não é que a coisa 
desandou de uma vez por to-
das. Pois ele estava dormindo 
e quando acordou estava mor-
tinho da silva xavier e já tinha 
ido mesmo para a cidade dos 
pés juntos... como é que pode 
uma coisa dessas? Como diz o 
meu amiguinho malinha Coto-
quinho... morrer não deve ser 
ruim não... o ruim mesmo é 
que morrer é para a vida toda... 
e assim não dá, né mesmo? 
Cuidado com o seu rango da 
noite... ui que meda.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois eu agora não quero 
nem saber de ficar falando de 
coisa sérias... eu quero mais é 
o nosso besteirol de cada dia 
e curtir uma boa o momento 
de rir e do bom humor... e não 

adianta chiar que agora eu vou 
oxigenar o meu glorioso coqui-
nho com uma tremenda dose 
de bom humor - Me responda 
sua sabidinha... quantos lados 
têm a bola que Pelé marcou o 
seu milésimo gol? Ah quero ver 
se tu sabe... Pois bem eu vou 
responder... Dois lados... o de 
dentro e o de fora... há.. há..
há tu pensaste o que malinha? 
- De que lado fica a asa da xí-
cara que a Rainha da Inglaterra 
toma o seu chá das cinco pon-
tualmente e todos os dias? Essa 
é por demais difícil... mas vou 
responder... Do lado de fora... 
há... tu tá muito devagar... isso 
é piolho viu?

Comerciante doidão... 
Surtou

Espia só como tem gente 
que não é muito correto do 
coquinho... um dia desses um 
hominho chegou em uma de-
terminada padaria e pediu um 
pão de doce... até aí a coisa 
ia muito bem... mas eis que 
ele pede para o dono da pa-
daria manteiga... e aí o dono 
da padaria ficou indignado e 
sapecou - Tu vai passar man-
teiga no pão de doce? – Vou 
sim por quê? – Então eu não 
te vendo mais... é que em pão 
de doce não se passa mantei-
ga e se tu quiser transgredir 
a lei do bom paladar tu vais 
comprar em outro lugar que o 
pão de doce eu não te vendo 
mais... E pasmem senhores... 
ele não vendeu mesmo o pão 
e o hominho saiu revoltado e 
disse que ia comprar em outra 
padaria..

Campanha sem sentido

Não deu para entender até 
o presente momento o que 
um jornal de circulação nacio-
nal que é mineiro e que já foi 
respeitadíssimo pela sua pos-
tura e hoje vive do passado 
e de acusações sem nenhum 
sentido... eu tenho lido ata-
ques gratuitos e até selvagens 
contra os vereadores de todo 
Estado e sem nenhum objeti-
vo que não seja de difamar... 
Será que esse jornal não está 
mais aguentando a concorrên-
cia dos outros que estão atu-
ais... modernos e informando 
o leitor? Não sou vereador e 
nem tenho parente na polí-
tica... mas aceitar agressões 

gratuitas é ser incompetente 
como o editorial desse jor-
nal... essas matérias não agra-
dam ninguém... eca.

Montei no Porco

Pois eu agora estou muito 
cansado e vou parar de es-
crever nesse momento e vou 
picar a mula... deitar o cabe-
lo... cair no capinado e capar 
o gato... enfim eu vou mesmo 
é ir embora e só volto amanhã 
se Deus quiser... e enquanto 
isso eu vou catar mais notí-
cias para ti viu coisinha mais 
biitinha? E por favor, não faça 
nadica de nada que venha a 
se arrepender... e por favor 
lembre - “Levantai-vos e an-

dai. Porque não é aqui o vosso 
descanso...” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo

O Fuso do dia é - Os ban-
cos que ganham milhões de 
merrequerinhas e não cum-
pre duas importantes leis...
primeiro a fila que tem que 
durar 15 minutos e a outro 
é fazer um mijatório para os 
clientes. São poderosos e não 
cumprem e boas...Xô coisa 
ruim...Fora

 O Xonado do dia é - o 
Troca letra Paulo César Olivei-
ra que é gente da melhor qua-
lidade e competência sobra... 
Sucessos nobre guerreiro... 
Fui

Foto da Semana

Projeto coloca desconto em folha 
em cheque

VALDEMAr SOArES

Hoje se tornou muito comum 
os bancos e instituições financeiras 
oferecerem empréstimos para o ci-
dadão para que o pagamento seja 
descontado em folha (ainda que 
não tenha sido solicitado), com isso 
quem empresta tem a certeza de que 
vai receber, já que vem descontado 
no ato do recebimento do pagamen-
to do devedor. O alvo principal das 
financeiras e bancos são os aposen-
tados que pedem dinheiro empres-
tado com longo prazo para efetuar 
o pagamento. Um problema muito 
comum era com relação aos devedo-
res que eram acometidos de doenças 
graves na família ou com ele próprio 
e o desconto continuava sem nenhu-
ma chance de renegociação, o que 
tem levado muitas pessoas ao com-
pleto desespero. 

De acordo com o vereador, Rodri-

go Cadeirante (REDE) que mantem 
uma forte base na zona rural (Apa-
recida do Mundo Nova disse que 
determina que, em caso de gravidez 
ou doença grave e incapacidade, os 
trabalhadores possam suspender o 
desconto em folha de pagamento 
dos empréstimos consignados. A lei 
que criou as regras para esse tipo 
de financiamento estabelece que a 
autorização para desconto em folha 
é irrevogável. O projeto prevê que, 
que no caso de uma dessas ocorrên-
cias, o contrato de financiamento 
deverá ser renegociado para que se 
estabeleça novas garantias, prazo de 
pagamento e taxa de juros. As mo-
dificações dependem, pelo texto, de 
uma autorização expressa do deve-
dor, que poderá também optar pela 
liquidação antecipada da dívida. 

De acordo com Cadeirante, as 
doenças arroladas no projeto são as 
mesmas previstas na legislação para 

permitir a isenção do imposto de 
renda. O parlamentar ressalta ainda 
que essas medidas devem ter caráter 
excepcional, uma vez que não se 
tem a intenção de fragilizar a garan-
tia que consagrou essa modalidade 
de financiamento bancário como a 
mais barata em uso atualmente no 
Brasil. Esse projeto já analisado em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de trabalho, de Administração e 
Serviço Público, seguridade social e 
família e Constituição e Justiça e da 
cidadania, já aprovado, uma vez que 
tem verificado inúmeros casos onde 
é preciso rever a negociação, que 
hoje a lei não dá nenhuma condição 
ao devedor de fazer isso. 

O Parlamentar por várias vezes 
usou a Tribuna da Câmara Municipal 
para dizer que essa regra, no geral, 
é boa, mas tem que ter uma saída 
para casos excepcionais como do-
ença grave do devedor que muitas 

Hoje abrilhan-
tando a nossa 
coluna a filha 

do jornalis-
ta Valdemar 

Soares, a bita 
Pamela que 
colheu mais 
uma flor no 
jardim das 

aboboreiras... 
Feliz aniver-
sário grande 
guerreira... 

Fui

Agenda de reformas e comba-
te à corrupção, como fim do foro 
e segunda instância, são priori-
dade do Podemos para 2021. Par-
lamentares do Podemos elencam 
a aprovação do fim do privilegia-
do; prisão após condenação em 
segunda instância; reformas tri-
butária, política e administrativa 
e retorno do auxílio emergencial 
para mais de 63 milhões de bra-
sileiros como pautas prioritárias 
a serem aprovadas em 2021. Du-
rante a retomada dos trabalhos, 
as lideranças do partido defen-
deram que o Congresso abra es-
paços para a votação de matérias 
que contam apoio da população 
brasileira e são um “anseio das 
ruas”. 

A presidente Nacional do Po-
demos, deputada federal Renata 

Abreu (SP), destaca a entrega da 
“Carta Compromisso” do partido 
ao presidente da Câmara, depu-
tado federal Arthur Lira (AL), na 
quarta-feira (3). No documen-
to, foram listadas as propostas 
prioritárias para o partido. “O 
presidente da Câmara, deputado 
federal Arthur Lira, assinou carta 
de compromisso com o Podemos 
que elenca temas prioritários em 
trâmite na Casa. Queremos a 
aprovação da PEC do nosso sena-
dor Álvaro Dias, que extingue o 
Foro Privilegiado para mais de 55 
mil autoridades, e da PEC para o 
cumprimento da pena de prisão 
após condenação em segunda 
instância. Também pedimos 
prioridade na apreciação das 
reformas Política, Administrativa 
e Tributária como formas de ala-

vancar o crescimento do país, de-
vastado com a pandemia. Juntos, 
vamos vencer essa triste fase que 
estamos vivendo”, confia Renata 
Abreu. O secretário da Trans-
parência da Câmara, deputado 
federal Roberto de Lucena (SP), 
acredita que a retomada econô-
mica e a recuperação social do 
país estão diretamente ligadas 
às aprovações das propostas in-
dicadas pelos parlamentares do 
Podemos. “Vencida a eleição na 
Câmara dos Deputados, o Brasil 
conta que o Parlamento retome 
os trabalhos presenciais, apro-
ve o Orçamento da União para 
2021, e delibere sobre Reforma 
Administrativa, Reforma Tributá-
ria e outras pautas de absoluto 
interesse social”, defende o par-
lamentar.

Agenda de reformas e combate à corrupção 
são prioridade do Podemos neste ano

Hospitais militares registram 
número reduzido de mortes por 
Covid: 0,1%

Os hospitais militares do Bra-
sil registram número de mortes 
por Covid bem abaixo da mé-
dia nacional. Até agora, todas as 
unidades hospitalares mantidas 
pelas Forças Armadas diagnosti-
caram 38.935 casos de infecção 
por coronavírus, dos quais re-
sultaram 53 óbitos, equivalentes 
a 0,13% do total. Os números re-

veladores desse desempenho fo-
ram conferidos em levantamento 
do Ministério da Defesa. Segun-
do esse levantamento, até agora 
os hospitais das Forças Armadas 
recuperaram 34.637 pacientes 
de Covid-19, ou sejam, 88,9% do 
total. Segundo o Ministério da 
Defesa, permanecem sob acom-
panhamento dos médicos exatos 

4.245 militares diagnosticados 
com a doença. As Forças Armadas 
admitem o alto número de diag-
nosticados, pelo fato de estarem 
na linha de frente do combate 
ao vírus, explicam. O Ministé-
rio da Defesa ainda não revelou 
o protocolo de medicamentos 
administrados aos pacientes de 
Covid-19.

vezes fica sem dinheiro até mesmo 
para comprar o remédio que possa 
salvar sua vida. Ele entende também 
que as regras são boas, uma vez que 
esse tipo de empréstimo tem aten-

dido bem toda população: “mas 
precisamos observar certos casos 
é que complicado e deve ser rene-
gociado, o que hoje não tem como 
fazer isso. A intenção do projeto é 

boa e certamente vai poder contar 
com nosso apoio, pois quem mais 
sente a necessidade de renegociar 
suas dividas são justamente os ido-
sos”, concluiu.
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Carlos Viana afirma que obras de 
barragens do Norte de Minas serão 
prioridades

Pequi gera queda de braço entre Moc e Goiás e 
deputado convida governador

Câmara pode votar na
terça-feira novo marco legal 
do mercado de câmbio

As obras das barragens do Nor-
te de Minas, como a de Jequitaí 
e Berizal serão prioridades tanto 
pelo Senado Federal quanto pelo 
Governo de Minas. A afirmação 
é do senador e vice-líder do go-
verno Carlos Viana (PSD). Viana 
e o presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco (DEM), estiveram na 
semana passada reunidos com o 
governador de MG, Romeu Zema 
e com o presidente da Assembleia 

Legislativa, Agostinho Patrus. Nas 
conversas: o desenvolvimento do 
Estado e a importância de acabar 
com a crise de falta de água no 
Norte de Minas. “As obras são fun-
damentais para o combate à seca 
que assola a região. E sempre foi 
um compromisso meu trabalhar 
para retomar a construção das 
barragens”, disse Viana.

A barragem de Jequitaí já tem 
mais de R$ 50 milhões disponí-

vel e as obras já estão iniciando. 
Ela vai beneficiar 16 municípios 
e tem previsão de gerar 35 mil 
empregos diretos e mais de 50 
mil indiretos. “O presidente do 
Senado fez este compromisso 
comigo. O trabalho para reinício 
das obras da barragem de Berizal 
e a continuação da barragem de 
Jequitaí”, explicou Viana. As obras 
da barragem de Berizal estão pa-
radas há mais de 10 anos. Com 

a sua finalização será possível a 
exploração agrícola das terras de 
suas margens, aumentando a pro-
dução de frutas, verduras e outros 
produtos.  

ACORDO VALE – Vale, Gover-
no Federal e Judiciário assinaram 
acordo para reparação do dano 
causado a Minas Gerais pela tra-
gédia de Brumadinho. O valor 
de R$ 37 bilhões será usado para 

obras, investimentos e projetos 
em todo o estado, e também para 
programas de auxílio às vítimas e 
famílias. “Sempre defendi, desde 
a CPI de Brumadinho, que a Vale 
tinha que, além de indenizar às 
vítimas, reparar o Estado. Não é 
para se comemorar esse acordo, 
porque vidas não tem preço. Isso 
é o mínimo que a empresa tinha 
que fazer”, ressaltou o senador 
Carlos Viana. 

Durante encontro com o go-
vernador do estado também fi-
cou definido que a construção 
da rodovia de Urucuia-Pintópolis 
e a ponte de São Francisco serão 
prioridades do governo. Os recur-
sos usados virão dos acordos fir-
mados com a Vale. Esta prioridade 
foi um pedido do senador Carlos 
Viana e do deputado estadual Ar-
len Santiago (PTB). (GIOVANNI 
RIBEIRO – Assessor de imprensa)

O Estado do Goiás decidiu abrir 
uma “guerra” para impedir que 
Montes Claros leve o título de “Ca-
pital Nacional do Pequi”, conforme 
projeto de lei apresentada pelo de-
putado federal Marcelo Freitas, do 
PSL. O governador goiano Ronaldo 
Caiado anunciou que mobilizará a 
bancada do Estado para impedir a 
aprovação desse projeto, pois con-
sidera que o Pequi é símbolo de 
Goiás. A bancada goiana é formada 
por 17 deputados, enquanto a de 
Minas Gerais é de 53 deputados. 
A disputa pelo titulo gerou polê-
mica nacional e dividiu opiniões. 
O único título de capital nacional 
que o Norte de Minas ostenta é da 
Cachaça, concedida em 2018, para 
o município de Salinas.

O deputado Marcelo Freitas 
explica que “o Projeto de Lei ob-
jetivando o reconhecimento de 
Montes Claros/MG como capital na-
cional do pequi tem dado o que fa-
lar. De início, cumpre-nos ressaltar 
que o objetivo central do projeto é 
fomentar a geração de emprego e 

renda, com a real possibilidade de 
se explorar o turismo, a culinária 
e a cultura em torno do fruto. Sob 
o aspecto histórico, segundo regis-
tro da biblioteca nacional, o fruto 
(pequi) é originário da região nor-
deste do país, e foi distribuído por 
meio de tropeiros e bandeirantes 
que tinham como parada a cidade 
de Montes Claros/MG. Da cidade 
seguiam para as demais regiões do 
país. Montes Claros/MG era, assim, 
o principal ponto de parada dos 
tropeiros que faziam o eixo Nor-
deste/Sul/Centro-Oeste/Sul, nos 
séculos XVIII e XIX. Passavam pela 
cidade todos que iam aos Estados 
de Goiás, São Paulo, Rio de Janei-
ro e estados do Sul”.

Enfatiza que “sob quaisquer 
aspectos que se pretenda debater, 
respeitando as opiniões em con-
trário, o pequi é nosso! Aprovei-
to a oportunidade para convidar 
o governador goiano, Ronaldo 
Caiado, a degustar o genuíno ar-
roz com pequi montes-clarense, 
o melhor do Brasil. Está feito o 

convite! A cachaça será de Salinas/
MG, cidade do Norte de Minas, 
responsável pela produção das 
melhores aguardentes do mun-
do!”. Ele o objetivo central do seu 
projeto é a geração de emprego 
e renda. “Em momentos de agu-
das crises financeiras, como a que 
vivenciamos, a aprovação desse 
tipo de projeto abre uma enorme 
janela de oportunidades para a 
região. Por exemplo, projetos tu-
rísticos, culturais, gastronômicos, 
sem descuidar da questão am-
biental na preservação de nosso 
cerrado”.

O deputado destaca que conhe-
ce o empresário Edson, de São Pau-
lo, que ficou milionário explorando 
a venda do fruto, especialmente no 
período da entressafra. “De tanto 
nos acostumarmos com a riqueza, 
acabamos por não percebê-la. Ob-
viamente esse projeto não significa, 
nem de longe, qualquer forma de 
descuido com a saúde, com a edu-
cação ou com a segurança pública 
de nossa nação”.

A Câmara dos Deputados pode 
votar na terça-feira (9) o projeto de 
lei sobre novas regras cambiais (PL 
5387/19, do Poder Executivo), pau-
tado para a primeira sessão do ano 
destinada à análise de propostas. O 
tema está na lista de prioridades do 
governo, anunciada na abertura do 
ano legislativo, e também foi con-
siderado prioritário pelos líderes 
partidários. As votações em Plená-
rio começam às 15 horas de terça.

O texto-base do novo marco 
legal do câmbio foi aprovado na 
última sessão de trabalhos legis-
lativos do ano passado, na forma 
do substitutivo do deputado Otto 
Alencar Filho (PSD-BA). Ainda falta 

analisar os destaques apresentados 
pelos partidos na tentativa de mu-
dar o texto.

Entre outros pontos, o substi-
tutivo de Alencar Filho propõe o 
aumento do limite de dinheiro vivo 
que cada passageiro pode portar 
ao sair do Brasil ou nele entrar. Em 
vez dos atuais R$ 10 mil serão 10 
mil dólares (cerca de R$ 50 mil ao 
câmbio atual) ou o equivalente em 
outra moeda.

SUPErENDIVIDAMENTO
Para a quinta-feira (11), está 

marcada a análise do Projeto de Lei 
3515/15, do Senado Federal, que 
cria regras para prevenir o supe-

rendividamento dos consumidores, 
proíbe práticas consideradas enga-
nosas e prevê audiências de nego-
ciação.

PANDEMIA
Caso seja aprovado o regime de 

urgência, outras matérias podem 
ser analisadas, principalmente rela-
cionadas à pandemia. Uma delas é 
o Projeto de Lei 5638/20, do depu-
tado Felipe Carreras (PSB-PE), que 
cria o Programa Emergencial de Re-
tomada do Setor de Eventos, com o 
objetivo de oferecer condições para 
que o setor possa diminuir perdas 
financeiras em razão da pandemia 
de Covid-19. (Agência Câmara)

Serviços essenciais para a população 
 
Do nascimento à morte, os cartórios estão presentes nos momentos mais importantes da vida 
de qualquer pessoa. Há um motivo para isso. Eles são os principais responsáveis por garantir 
segurança jurídica aos atos praticados e por auxiliar os cidadãos no exercício cotidiano de seus 
direitos civis. Isso envolve desde o registro do nome até a compra e venda de bens imóveis e o 
protesto de dívidas em atraso. 
 
Só em Minas Gerais, mais de três mil cartórios de notas e de registros estão à disposição dos 
moradores, divididos em cinco áreas de atuação: tabelionato de Notas; Protesto de Títulos; 
Registro de Imóveis; Registro de Títulos e Documentos e Civil das Pessoas Jurídicas; e Registro 
Civil das Pessoas Naturais. Entre eles, os mais comuns são os de Registro Civil das Pessoas 
Naturais – responsáveis pelos registros de nascimento, casamento e óbito – e os tabelionatos 
de Notas, responsáveis por lavrar escrituras e reconhecer firmas. 
 
“Dentre todas as instituições brasileiras, os cartórios são a que possui a maior capilaridade, 
estando presentes em todos os municípios do país. Atuamos como um braço do serviço 
público e, graças às especializações, podemos oferecer soluções mais adequadas para as 
pessoas, com um tratamento jurídico específico para cada caso”, explica Lívia Carvalho, oficiala 
do Registro de Imóveis de Pouso Alegre e diretora de Comunicação do Colégio Registral 
Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG).  
 
Os serviços notariais e de registro são peças fundamentais para o bom funcionamento do país, 
tanto que foram considerados como serviços essenciais pelo Conselho Nacional de Justiça, 
permanecendo em pleno funcionamento em todo o período da pandemia, inclusive pelos 
meios digitais. “Graças à qualidade técnica dos oficiais, à regulamentação e ao trabalho das 
entidades de classe na padronização e no incentivo à informatização, os usuários podem 
aproveitar um serviço especializado e de qualidade, seja presencial ou eletronicamente”, 
conclui Lívia. 
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erMidinha X reaLidade X Mudança X 
asfaLto X zona ruraL X cLaudiM

Mesmo com as grandes atribuições como presidente do 
Legislativo municipal, Claudio Rodrigues (Claudim da Prefeitura) 
não tem deixado de apoiar boas iniciativas do Executivo, sendo 
zona rural ou urbana e agora ele disse que vêm aí boas ações 
e com grande alcance social e econômico que serão feitos pelo 
Executivo com total apoio seu que são grandes benfeitorias 
e isso mostra como o Legislativo e Executivo são poderes 
independentes, mas andam juntos. O presidente da Camara 
explicou o que vem sendo preparado para a zona rural. Além de 
realizar a pavimentação de diversas ruas nos bairros e na região 
central da cidade, inclusive as grandes avenidas, a Prefeitura de 
Montes Claros também investe na zona rural. Foram diversas 
estradas rurais reformadas, além de novas pontes e passagens 
molhadas construídas. Na semana passada, diversas ruas do 
distrito rural de Ermidinha receberam asfaltamento. Algumas 
ruas também foram asfaltadas nas comunidades rurais de 
Lavaginha, Nova Esperança e São João da Vereda, Cristovão 
Fonseca (via que dá acesso à Escola Municipal Caio Lafetá) e 
Montes Claros (acesso principal para a Rodovia BR 135), além 
da rua Rosental Miranda, receberam a capa asfáltica, decretando 
o fim da lama no período chuvoso e da poeira na época seca.

diLson godinho X LegisLativo X diretores 
X aPoio X saúde

Em visita de cortesia ao presidente da Câmara Municipal de 
Montes Claros, vereador Cláudio Rodrigues de Jesus, o presi-
dente da Fundação de Saúde Dilson de Quadros Godinho, Hél-
der Leone Alves de Carvalho, e o superintendente Antônio Ce-
zar dos Santos, convidaram a Mesa Diretora da Casa Legislativa 
para conhecer as instalações, os projetos e investimentos que 
vêm sendo realizados pela unidade hospitalar, visando melho-
rar cada vez mais o atendimento à população de Montes Claros 
e região. O presidente da Fundação, Hélder Leone, destacou 
que a visita teve como objetivo apresentar a diretoria do hos-
pital e estreitar o relacionamento com o Legislativo Municipal. 
“Precisamos contar com o apoio da Câmara para avançarmos 
em questões importantes relacionadas não só à Fundação Dil-
son Godinho, mas à saúde de Montes Claros e da região como 
um todo”. Hélder Leone ressaltou que a importância de os par-
lamentares conhecerem de perto os serviços que estão sendo 
prestados pela unidade hospitalar. “Queremos apresentar aos 
parlamentes os investimentos feitos através de parcerias com 
órgãos públicos e privados”, disse.

ccJ X iMPortância X Bia Kicis X Lafayte 
andrade X decisão

Com a polêmica em torno do nome da deputada Bia Kicis 
(PSL) para a presidência da Comissão de Constituição e Jus-
tiça da Câmara Federal, o nome do deputado federal mineiro 
Lafayette Andrada, Republicanos, acabou fortalecido e ele pas-
sou a ser o principal nome para ocupar a presidência da CCJ. 
Andrada disse que “surgiu um fato novo após essas conversas 
de ministério. Agora, está acontecendo na Câmara as definições 
de quem serão os presidentes das Comissões. “Um conjunto 
grande de deputados me convidou para disputar a presidência 
da CCJ’ Esse é um fato novo, que aconteceu de ontem para 
hoje, mas nós vamos conversar ainda”. Inicialmente, o nome 
de Lafayette Andrada foi citado para assumir o Ministério da 
Cidadania. Andrade sempre viveu no poder Executivo.

Praça coroneL riBeiro X Pedido X 
traBaLhadores X Banheiro

“Boa noite me chamo Rosenir queria saber como faço para 
essa mensagem chegar até algum vereador de Montes Claros. 
Trabalho como ambulante na praça Horonato Alves, a Praça da 
Santa Casa. onde vem muitos ônibus de saúde de várias cidades 
vizinhas para pacientes fazerem tratamento na Santa Casa. Solici-
tamos um banheiro na praça com urgência, peço que os senhores 
vereadores e o prefeito Humberto solto  olha para essa situação”, 
relata. Temos  hoje um Legislativo atuante e o vereador, Pastor 
Elair (MDB) já determinou sua assessoria para ver a viabilidade 
legal e tudo estando certo ele fara um requerimento ao prefeito, 
Humberto Souto para que atenda os desejos dos trabalhadores 
para ter acesso ao banheiro público.

MarceLo X Pequi X caPitaL X 
reconheciMento X disPuta X goiás

Ao querer transformar a cidade de Montes Claros na capital do 
pequi, o deputado federal mineiro Delegado Marcelo Freitas PSL, 
não imaginava que estaria criando um atrito com o governador 
de Goiás, Ronaldo Caiado. O governador criticou o projeto de 
Marcelo Freitas e usou o seu Twitter para afirmar que “não tem 
base essa história de um deputado mineiro querer transformar 
Montes Claros na capital do pequi. Pequi está no DNA goiano. 
Muito mais que símbolo de nossa culinária, faz parte de nossa 
cultura”. O pequi, fruto considerado o “ouro do cerrado”, será 
tema de disputa na Câmara Federal. Caiado acionou o deputado 
José Nelto “para mobilizar nossa bancada de Goiás para ver quem 
irá carregar o título de “capital do pequi”. Além de consumir o 
nosso “bifinho” amarelo, ainda temos dezenas de pessoas que 
sobrevive da venda e todos conhecem o pequi do Montes Claros 
e do Norte de Minas e de Goiás não é conhecido.

O deputado Marcelo Freitas explica que o objetivo central do 
projeto é fomentar a geração de emprego e renda, com a real 
possibilidade de se explorar o turismo, a culinária e a cultura em 
torno do fruto. “Sob o aspecto histórico, segundo registro da bi-
blioteca nacional, o fruto (pequi) é originário da região nordeste 
do país, e foi distribuído por meio de tropeiros e bandeirantes 
que tinham como parada a cidade de Montes Claros/MG. Da ci-
dade seguiam para as demais regiões do país. Montes Claros/MG 
era, assim, o principal ponto de parada dos tropeiros que faziam 
o eixo Nordeste/Sul/Centro Oeste/Sul, nos séculos XVIII e XIX. 
Passavam pela cidade todos que iam aos estados de Goiás, São 
Paulo, Rio de Janeiro e estados do Sul”, ressaltou.

Prefeitura X Licita X Praça são José X 
reforMa

A Prefeitura de Montes Claros realizou, a sessão de abertura do 
processo licitatório na modalidade Tomada de Preço que vai contra-
tar empresa para reformar a praça Manoel José (bairro São José), na 
região central da cidade. O valor de referência para as obras da re-
forma é de R$ 57.069,19. Três empresas apresentaram-se para parti-
cipar, entregando os documentos requeridos. A documentação será 
agora analisada por uma equipe da Prefeitura, para continuidade do 
processo. As obras de reforma da praça Manoel José vão contemplar 
a demolição e reforma de todo o piso interno e externo da praça, 
reforma completa do teatro de arena, incluindo a construção de 
arquibancada, pintura do piso e implantação de um jardim em pe-
drisco, reforma da pavimentação/piso e reforma da quadra.

LegisLativo X integração X coMunicação X 
região X Modernização

Com a proposta de modernização da rede de comunicação com 
o cidadão e de fortalecimento das relações institucionais, a Câmara 
Municipal de Montes Claros tem recebido visitas técnicas de outras 
câmaras de municípios da região, para compartilhar experiências 
relativas ao trabalho legislativo, uma equipe de técnicos de TI da 
Câmara Municipal de Unaí, liderada pelo assessor parlamentar Cás-
sio Frutuoso da Silva, esteve em Montes Claros para conhecer o 
sistema de gravação e transmissão das reuniões ordinárias da Casa 
legislativa. “Na Câmara de Unaí a gente transmite as reuniões ao 
vivo pelo site e pelo canal no YouTube, mas ainda não temos um 
canal de TV. Estamos aqui para conhecer esse sistema, que é inte-
grado à rede legislativa de rádio e televisão, para entender melhor 
o funcionamento e, iniciar o processo para implantação em nossa 
câmara também”, justifica Cássio.

Presidente do senado é entrevistado na 
asseMBLeia de Minas

Um dia histórico para o Estado, em que os três senadores 
mineiros comparecem juntos à Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). A afirmação foi feita pelo presidente da Casa, 
deputado Agostinho Patrus (PV ), após a entrevista realizada 
com o novo presidente do Senado, o senador Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), no Salão Nobre, na sexta-feira (5/2). “Esta Casa se 
sente honrada em recebê-lo”, disse o deputado. Na ocasião, 
Agostinho Patrus ressaltou a importância de ter uma “liderança 
à altura dos mineiros” à frente daquela casa legislativa, o que 
fortalecerá o debate de pautas decisivas para Minas Gerais. Ele 
citou, entre elas, a discussão em torno da Lei Kandir, a qual 
desonera as exportações, prejudicando as finanças mineiras.

covid-19 X câMara MuniciPaL X vacinação X 
educação

A presidente Comissão Permanente de Saúde, vereadora Maria 
Helena Lopes (MDB), entrou com um requerimento na Câmara 
Municipal para que a Casa legislativa solicite ao Executivo muni-
cipal a inclusão dos profissionais da Educação na etapa de vacina-
ção contra a Covid-19, posterior à etapa que prioriza os idosos no 
programa de imunização. A vereadora destaca que essa medida 
é fundamental, tendo em vista a previsão do início do ano leti-
vo, em março. “Temos recebido muitas manifestações de famílias 
preocupadas com a volta às aulas sem que alunos e professores 
estejam imunizados. Como o município está se preparando para 
dar início ao ano letivo, é importante que os profissionais da ca-
tegoria sejam vacinados para que a retomada das aulas aconteça 
com segurança”, observa. O requerimento foi subscrito por todos 
os parlamentares e será votado na reunião ordinária de amanhã 
(9). A solicitação já havia sido apresentada pela Comissão à secre-
tária municipal de Saúde.
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Comércio de Montes Claros

Comércio faz acordo para feriados 
e gera protesto dos negros

GIrLENO ALENCAr

O comércio de Montes Claros 
poderá funcionar nos dias 15, 16 e 
17 deste mês, quando se comemo-
ra o Carnaval e a Quarta-Feira de 
Cinzas, depois que a Prefeitura de 
Montes Claros deliberou que na es-
fera municipal não decretará ponto 
facultativo. O presidente do Sindi-
cato do Comércio Varejista, Glen 
Andrade, expediu correspondência 
à Câmara de Dirigentes Lojistas e 
Associação Comercial e Industrial 
alertando que devida à pandemia 
coronavirus, neste ano não será 
concedido e reconhecido o feriado 
do carnaval e, portanto, as empre-
sas podem funcionar normalmente.

O presidente do Sindicato dos 
Comerciários, Osanan Goncalves 

reforça que “em uma nova rodada 
de conversa entre as entidades Pa-
tronal e Laboral ficou definidos que 
ficam preservados os feriados dos 
dias 30 de outubro (Dia do Comer-
ciário) e 20 de novembro (Dia da 
Consciência Negra). Porém em ca-
ráter facultativo, as empresas, por 
livre iniciativa poderão optar por 
fechar no período de Carnaval, dias 
15 e 16 de fevereiro, concedendo 
folga para os empregados e fazer 
a antecipação dos feriados. Quem 
folgar no carnaval poderá trabalhar 
normalmente nas duas datas 30/10 
e 20/11 sem recebimento do adi-
cional, uma vez que foi feita a troca 
pelas folgas, em fevereiro”.

Frisa ainda que “caso a empresa 
opte por abrir e funcionar normal-
mente no período de Carnaval, os 

empregados receberão os adicio-
nais referentes respectivos feria-
dos, se trabalharem nestas datas. 
Lembrando que não é uma regra 
geral, tem caráter facultativo. O im-
portante é que seja preservado ao 
trabalhador o direito a folga ou ao 
recebimento dos respectivos feria-
dos”. Porém, o Conselho Municipal 
de Promoção da Igualdade Racial 
reagiu e em nota à comunidade, as-
sinada pela presidente Luciana de 
Fátima Oliveira informa que o Dia 
da Consciência Negra não é uma 
data qualquer no calendário nacio-
nal, pois é uma data histórica dos 
movimentos negros de resistência 
e a decisão de não comemorar o 
feriado no dia, demonstra a falta 
de compreensão pela data e que 
permite a reflexão sobre o racismo.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Montes Claros inicia vacinação de idosos 
da zona rural

Os idosos da zona rural de Mon-
tes Claros acima dos 90 anos co-
meçaram a ser imunizados contra 
a Covid-19, na sexta-feira. A aplica-
ção das vacinas está sendo realizada 
pelas equipes da Estratégia de Saú-
de da Família (ESF) nas casas dos 
idosos, e já chegou à comunidade 
de Planalto Rural. Na área urbana, 
a vacina também vem sendo apli-
cada nas residências dos idosos e 
no drive-thru no estacionamento 
de um shopping, na região sul de 
Montes Claros. Os dados mostram 
que aproximadamente 1 mil idosos 
foram vacinados em Montes Claros, 
desde quando foi iniciada a campa-
nha. Isso inclui os internados nos 
asilos.

Nessa etapa da vacinação, serão 
imunizados 2.776 idosos em Mon-

tes Claros e somente depois de 
concluída essa faixa etária e com 
a chegada de mais vacinas, será 
iniciada a imunização dos idosos 
acima de 80 anos. Porém, desde o 
dia 5, deveria ser aplicada a segun-
da dose nos idosos do asilo São 
Vicente de Paulo, que foram os 
primeiros asilados de Minas Gerais 
a receberem a primeira dose, em 
evento com a presença do gover-
nador Romeu Zema. Porém ficou 
a dúvida sobre esta segunda dose, 
pois foi aplicada pelo Estado, sem 
a presença da Prefeitura Munici-
pal. O GAZETA pediu informações 
à Superintendência Regional e 
a Secretaria Municipal de Saúde 
sobre a aplicação desta segunda 
dose, mas sem receber a resposta 
quando ocorrerá. (GA)
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Norte de Minas promove Encontro de 
Planejamento Estratégico do Mel

Cimams anuncia 
licitação para o 
transporte escolar

A Cooperativa dos Apicultores 
e Agricultores Familiares do Norte 
de Minas (Coopemapi) promove 
a partir de hoje (8) e segue até o 
dia 10, em Bocaiuva, o 1º Encon-
tro de Planejamento Situacional e 
Estratégico. O técnico e diretor ad-
ministrativo da cooperativa, Lucas 
Teixeira, afirma que o objetivo do 
encontro é estreitar as relações po-
líticas, buscando o fortalecimento 
da apicultura e agricultura familiar, 
além de discutir o planejamento 
da cadeia da apícola para o ano de 
2021. Devido aos protocolos de 
segurança em relação à Covid-19, 
o evento será restrito aos coope-
rados. Entretanto, toda a progra-
mação será transmitida pela pla-
taforma Google meet, através das 
redes sociais da Coopemapi-Mel 
das Gerais.

De acordo com a Emater, a api-
cultura vem crescendo no Norte de 
Minas e se consolidando nos últi-
mos anos como uma atividade rural 

Atento a retomada das aulas, 
prevista para março deste ano, o 
Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) realizará no 
dia 18/02, o procedimento para 
licitação do Transporte Escolar. 
Este serviço é mais um benefício 
para os municípios consorciados, 
neste período que antecede o 
ano letivo, trazendo assim, uma 

garantia na prestação do serviço. 
Importante informar aos prefeito 
que todo procedimento relacio-
nado ao Transporte Escolar é to-
talmente legalizado e fiscalizado 
pelos órgãos de controle externo, 
obedecendo as normas exigidas 
que regulamenta que os ônibus e 
micro-ônibus a serem usados no 
transporte escolar deverão ter me-
nos de dez anos de fabricação e os 

demais tipos de veículos menos de 
oito anos.

A melhoria e a qualidade do 
serviço do transporte escolar nos 
municípios continuam sendo as 
prioridades observadas pelo Ci-
mams, desde o processo licitatório 
até a assinatura da ata de adesão 
feita pelos seus consorciados. O 
presidente do Cimams, Valmir Mo-
rais de Sá, prefeito de Patis, disse 

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

de relevância, principalmente junto 
aos pequenos produtores. Em 2001, 
eram 312 pessoas trabalhando com 
a criação de abelhas. Bocaiuva é o 
segundo maior produtor de mel e 
derivados do estado. Atualmente, a 
Coopemapi conta com 347 coopera-

dos em toda a região. 
A abertura do evento será a partir 

da 8h30, em seguida será constituída 
uma mesa de debates com o tema: 
“Desenvolvimento local e Apicul-
tura”. Participam das discussões o 
deputado federal Patrus Ananias, o 

prefeito de Bocaiuva, Roberto Jairo 
Torres; o professor do Departamen-
to de Economia da Universidade 
Federal de São João del-rei, Márcio 
Carneiro; a educadora Popular, Ma-
ria Conceição Tutuca;  a doutora em 
Sociologia e Geografia, Pesquisadora 

Associada do Ladyss na França e Co-
ordenadora de GT na Rede Brasileira 
de Pesquisadores em Segurança Ali-
mentar e Nutricional, Renata Souza 
Seidl. Os trabalhos de grupo retor-
nam, às 14 horas, e o encerramento, 
às 16h.

Na terça-feira (9) será realiza-
da a Mesa 2, “Apicultura e estraté-
gias de fortalecimento da cadeia”. 
Participam das discussões Daniel 
Guimarães, consultor de marcas; o 
deputado federal Reginaldo Lopes, 
o superintendente da Codevasf - 
Montes Claros, Marco Antônio Gra-
ça; o professor na Unimontes, Dário 
Oliveira, o diretor administrativo 
da Coopemapi, Lucas Teixeira; o 
diretor da Unidade de Desenvolvi-
mento Territorial da Codevasf, Alex 
Demier; e o senador Carlos Viana.

Na quarta-feira (10), no encer-
ramento do encontro, será promo-
vida a terceira mesa com o tema: 
“Apicultura e Comercialização, que 
contará com a presença do depu-
tado estadual Cristiano Silveira; a 
economista Patrícia de Andrade, o 
presidente da Coopemapi, Luciano 
Souza; a nutricionista e assessora de 
compras da Prefeitura Municipal de 
Belo Horizonte, Beatriz Carvalho. 
(PAULO BRANDÃO – colaborador)

que a licitação do transporte es-
colar não tem apenas o objetivo 
de aproveitar melhor os recursos 
públicos, mas garantir maior segu-
rança e qualidade no serviço pres-
tado aos estudantes que usufruem 
da frota. “Passamos por um ano 
atípico por conta da pandemia do 
Covid-19, onde os nossos estudan-
tes tiveram as aulas virtuais. Ago-
ra, com a previsão de retorno das 
aulas, o Cimams já está adiantando 
este serviço para oferecer aos seus 
municípios”, destacou.  

“Uma vez este serviço de Trans-
porte Escolar licitado, o município 
tem a garantia de que todo proces-
so ficará bem abaixo do preço pra-
ticado no mercado, possibilitando 
que tudo seja realizado num lugar 
único e que tem o Cimams como 
interlocutor junto às empresas,” 

concluiu o dirigente do Consór-
cio. Os municípios consorciados e 
interessados em obter mais infor-
mações ou aderir a Ata de Registro 
de Preços do Transporte Escolar 
podem procurar o Departamento 
de Licitações do Cimams, localiza-

do à rua Tupiniquins, 490 – bairro 
Melo – Montes Claros – MG, ou 
através dos fones: (38) 99970-
3832 (Watsapp) e (38) 3221-0841, 
ou no e-mail: licitacaocimams@
yahoo.com.br. (ARTUR JUNIOR – 
Assessoria de imprensa)
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Podemos compreender que há diversas pessoas no mun-
do que estão sem rumo a seguir. E que gostariam de um di-
recionamento para se empreender de forma consistente na 
vida. Algumas dessas pessoas estão a todo vapor em busca 
de conhecimento e de instruções que lhes ditem como se de-
senvolver melhor em seu dia a dia. E isso já é um bom sinal! 
Na verdade o segredo da vida é muito simples, mas isso não 
quer dizer que seja fácil. De fato é realmente necessário se 
estabelecer a nossa identidade e o nosso propósito para que 
então as ideias e ações possam se desenvolver. Uma das for-
mas de podermos dar prosseguimento em nossos empreen-
dimentos é o que chamamos de lei da semeadura. Não é que 
teremos que ir para o campo rural para trabalhar em projetos 
de plantio ou produção de alguns produtos alimentícios. Mas 
esse exemplo vem a calhar perfeitamente no princípio que 
estamos a mencionar.

Ou que viver pode ser como um boomerang, pois tudo 
que você lança ao ar tende a voltar para você. Além disso, 
é muito comum o dito “quem planta, colhe”. Isso ocorre 
também com nossas palavras e com nossas ações inequivo-
camente.Há ainda outro pensamento que nos instrui de que 
quando buscamos algo com distinta determinação, o univer-
so tende a conspirar a nosso favor. E para clarificar ainda mais 
nosso raciocínio, há um provérbio chinês que orienta que “a 
semeadura é opcional, já colheita é certa.”. Trabalho árduo e 
perene, orai e vigiai, porque a Lei do Cosmo é implacável”!

De certo que para podermos obter o tão ansiado resulta-
do em nossos empreendimentos é imperativo crer em algo 
maior. Algo invisível a olhos nus. Grande parte da humani-
dade não se desenvolve mais em seus trabalhos em razão de 
serem muito imediatistas, isto é, porque não aprenderam a 
esperar o tempo da germinação. Pois justamente é isso que 
inclusive está preceituado na palavra bíblica milenar em Ecle-
siastes 3, que “há um tempo de germinar, nascer, crescer e 
frutificar”, ou seja, existe um tempo para cada coisa. Não é 
possível transpor as fases, pois cada uma delas tem seu sig-
nificado para que então o produto final seja o melhor. A fé, 
por exemplo, nos permite perfeitamente essa dimensão de 
compreender que aquilo que almejamos deve ser crido, tra-
balhado e acompanhado de maneira padronizada para que se 
materialize o que ainda está de forma imaginativa em nossa 
mente.

Ressalta-se que com perseverança é possível essa materia-
lização no tempo certo. Nesse entendimento, a constância, 
a determinação, a manutenção do que se quer desenvolver 
deve se manter em cadência, pois em cada etapa há os seus 
percalços e suas adversidades que devem ser vencidas com 
sabedoria para alcançamos o êxito finalístico. Então o apren-
dizado que devemos estabelecer em nossa existência é sem-
pre o de plantar, o de semear para podermos colher. Não se 
trata de algo pronto e acabado, mas algo que deve ser con-
tínuo e duradouro. E a poetisa brasileira, Cora Coralina nos 
encerra que “o que vale na vida não é o ponto de partida e 
sim a caminhada. Caminhando e semeando, no fim terás o 
que colher”.

“Vale dizer que semear, em breves pa-
lavras, é fazer com que algo germine, se 
desenvolva, é buscar resultados. E esse 
lançamento de sementes pode ter co-
notação real, de plantação na terra ou 
o entendimento de que toda ideia é o 
início, é a semente para que algo possa 
ser plantado e se expandir; crescer e dar 
muitos frutos. É como dizem, “que toda 
ação tem inevitavelmente uma consequ-
ência”. 

A grande batalha no 
renovo da criação 

divina
Michael Stephan da Silva*

(*) Capitão PM 

– Comandante 

da 145ª Cia/10º 

Batalhão PM

Trio é capturado e mais 
de 550 porções de drogas 
apreendidas em Moc

Mergulhadores do 6º Pelotão 
do Corpo de Bombeiros Militar 
de Janaúba localizaram na manhã 
de ontem (7), um veículo no rio 
Mosquito, na cidade de Porteiri-
nha. Não havia ninguém dentro do 
carro que teria sido arrastado pela 
correnteza com a cheia no rio no 
sábado.

De acordo com informações 
dos bombeiros, da Companhia de 
Polícia Militar de Porteirinha e de 
populares, o veículo seguia por 
uma via pública por onde há uma 
passagem sobre o rio. Contudo, 
no momento que em circulava 
por essa travessia o condutor foi 
surpreendido pela cheia no rio 
diante das chuvas nesta cidade e 
na nascente e nos afluentes do rio 
Mosquito. RED

ES SO
CIAIS

Duas pessoas ficaram feridas 
num acidente na BR-365, em Mon-
tes Claros, no sábado (6). De acor-
do com informações da Polícia Ro-
doviária Federal, as vítimas estavam 
num caminhão que carregava um 

trator, quando o veículo derrapou 
na pista e atingiu um guincho, es-
tacionado no acostamento. Chovia 
no momento do acidente.

Com o impacto da batida, o tra-
tor que era transportado no cami-

nhão se soltou e acabou atingindo a 
cabine do próprio veículo. O moto-
rista e o passageiro ficaram presos 
às ferragens e foram retirados por 
uma equipe dos Bombeiros.

O Samu também foi acionado e 

as duas vítimas foram levadas para 
a Santa Casa com ferimentos leves.

O motorista do caminhão-guin-
cho não ficou ferido. O acidente foi 
na altura do km-7 e a rodovia não 
precisou ser interditada.

Em 2020, o Departamento de 
Estradas e Rodagens de Minas 
Gerais (DER-MG) realizou 1.382 
fiscalizações nas rodovias do Norte 
de Minas voltadas para o coibir o 
transporte clandestino de passa-
geiros. As ações também têm como 
objetivo conscientizar as pessoas 
sobre os riscos da utilização desse 
tipo de transporte.

Segundo o DER, na região, as 
fiscalizações ocorreram em pon-
tos estratégicos das rodovias que 
passam por Montes Claros, Sali-
nas, Januária, Janaúba, Pirapora e 
Brasília de Minas. Ao todo, foram 

abordados 15.264 veículos e emiti-
das 7.467 autos de infração.

“Para 2021 a fiscalização do 
DER-MG, em todo o estado e na 
região norte, nas ações previs-
tas, pretende manter a mesma 
estratégia de trabalho adotada 
nos últimos anos, que busca agir 
sempre de acordo com a legisla-
ção vigente, em ações conjuntas 
com as entidades parceiras e de 
forma rotineira nos principais 
corredores de tráfego de cada 
região; buscando desta maneira 
conscientizar aqueles que preten-
dem atuar na prestação do servi-

ço de fretamento e daqueles que 
pretendem fazer a contratação 
deste tipo de serviço”, fala o dire-
tor de Operação Viária, Anderson 
Tavares.

Ainda em relação aos veícu-
los, 4.974 veículos foram retidos 
e 87 apreendidos. Em 12, houve 
a necessidade da interrupção da 
viagem com o transbordo de 173 
passageiros.

Orientações para passageiros e 
prestadores

O DER informou que os usu-

ários podem consultar se a em-
presa contratada e se os veículos 
estão autorizados a realizar o ser-
viço pelo site do DER-MG ou por 
meio do QRCode que fica no do-
cumento de autorização apresen-
tada pelo prestador de serviço.

Já os profissionais que pre-
tendem prestar o serviço de 
fretamento de viagens precisam 
ter a Autorização para Transpor-
te Fretado (ATF). O documento 
necessário para a realização do 
transporte remunerado de pesso-
as e pode ser solicitado também 
no site do DER .

Bombeiros localizam 
carro arrastado por 
cheia em Porteirinha

Duas pessoas ficam feridas em 
acidente com caminhões na BR-365

DER aplica 7.467 autos de infração 
em ações de combate ao transporte 
clandestino no NM

Desde a noite de sábado, os 
bombeiros e populares realizaram 
buscas no rio que corta a cidade. 
Mas, não teria visto nenhum si-
nal do carro e tão pouco de que 

estaria no veículo. Na manhã de 
ontem, os bombeiros retornaram 
com a ação de busca e encontra-
ram o veiculo. Os mergulhadores 
entraram dentro do veículo sub-

merso que não tinha pessoa den-
tro. Os trabalhos de busca conti-
nuam com o intuito em localizar 
o condutor. (OLIVEIRA JÚNIOR 
- Colaborador)

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO/ REDE SOCIAL 

Material apreendido com adolescente no bairro Vera Cruz 

Dois homens foram presos, e 
um adolescente detido com mais de 
550 porções de drogas apreendidas 
no sábado (6) em Montes Claros. 
Segundo a Polícia Militar, as ocorrên-
cias por tráfico foram registradas nos 
bairros Carmelo e Vera Cruz.

No bairro Carmelo, os policiais 
flagraram os dois homens empur-
rando uma moto com o selo rom-
pido.

Ao serem abordados, dentro de 
um capacete foi encontrado um pa-
cote contendo 267 pedras de crack 
e 21 porções de cocaína. Ambos os 
autores já tinham passagem por trá-

fico de drogas e roubo.
Já no bairro Vera Cruz, os mili-

tares flagram três pessoas próximo 
a um córrego e o trio fugiu quando 
percebeu a aproximação dos po-
liciais. Após perseguição, um ado-
lescente foi detido quando entrava 
em casa.

No local foram apreendidas 284 
pedras de crack, seis porções e se-
mentes de maconha e 20 pinos e 
duas porções de cocaína, além de 
R$ 247 em dinheiro.

Todo o material apreendido e os 
detidos foram encaminhados para a 
Delegacia Civil da cidade.
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O Tribunal de Contas de Mi-
nas Gerais suspendeu a licitação 
que estava sendo realizada pelo 
Consórcio Intermunicipal de Saú-
de de Rede Urgência do Norte de 
Minas (Cisrun) para a contratação 

de empresa na prestação de ser-
viços técnicos especializados em 
assessoria e consultoria contábil, 
com disponibilização de software 
e treinamento. A suspensão foi to-
mada de forma monocrática pelo 

conselheiro Wanderley Ávila e foi 
colocada em discussão na 2ª Câ-
mara do TCE, para referendum, 
na sessão por videoconferência do 
dia 28 de janeiro de 2020. A De-
núncia 1.095.565, com pedido de 

Bares serão fechados por 
descumprirem regras da Covid-19

GIrLENO ALENCAr

A Guarda Municipal irá fe-
char esta semana quatro bares de 
Montes Claros, localizados nos 
bairros Augusta Mota, Indepen-
dência e São José, acusados de 

descumprirem as regras sanitá-
rias fixadas pela Prefeitura Muni-
cipal. Na noite de sábado (6), a 
Guarda Municipal voltou a flagrar 
alguns bares que voltaram a deso-
bedecer aos decretos municipais. 
Outros bares reincidentes rece-

beram multas que variaram de 
100 a 200 Unidades Municipais 
de Referência, que oscilam de R$ 
4.590,00 a R$ 9.180,00 e como 
são reincidentes, correm risco de 
sofrerem 10 dias de suspensão 
das atividades e se persistirem, 

por 20 dias.
No início da pandemia corona-

virus, a Prefeitura teve que fechar 
alguns bares na cidade, por causa 
do descumprimento dos decre-
tos municipais. Ainda no sábado, 
mesmo com a chuva que ocorreu 

na cidade, a Guarda Municipal 
flagrou algumas residências par-
ticulares que promoviam festas 
desrespeitando as normas sani-
tárias de no máximo 20 pessoas 
e ainda uso de máscara e gel; e 
ambientais, com a poluição sono-

ra. A Guarda Municipal recebeu 
denuncias de vizinhos por causa 
da poluição sonora e compare-
ceu ao local, onde os responsá-
veis foram notificados, tendo que 
reduzir o barulho sonoro e ainda 
cumprir as normas sanitárias.

DIVULGAÇAO

GIRLENO ALENCAR 

GIRLENO ALENCAR 

Tribunal de Contas suspende licitação do 
Cisrun

Temporal alaga casas no bairro 
Sagrada Família

A tromba de água de 43 mi-
límetros registrada na noite de 
sexta-feira e madrugada de sá-
bado, provocou vários pedidos 
de atendimentos do Corpo de 
Bombeiros em Montes Claros, 
por causa de inundações em re-
sidências. Porém a situação mais 
grave ocorreu no bairro Sagra-
da Família, nas imediações do 
bairro Candida Câmara. Outros 

problemas foram registrados na 
avenida Antonio Lafetá Rebello, 
onde o córrego Melancias trans-
bordou. No bairro Jardim Ale-
gre, mas conhecido como Facela, 
os ônibus do transporte coletivo 
urbano ficaram atolados na via 
de acesso, que é de terra e ficou 
encharcada por causa da chuva.

O Corpo de Bombeiros ex-
plicou que na madrugada de 

sábado, por volta das 5 horas, 
uma guarnição deslocou até os 
bairros Sagrada Família e Cândi-
da Câmara, para atendimento de 
uma ocorrência de alagamento. 
Segundo os moradores devido 
às chuvas que caíram na madru-
gada ocorreu o alagamento de 
nove residências. No local os 
Bombeiros constataram que a 
manilha de água pluvial encon-

tra-se obstruída ou entupida o 
que ocasionou o represamento 
das águas e o alagamento das 
residências. O Corpo de Bom-
beiros e a Defesa Civil Municipal 
tentaram desobstruir a manilha 
para resolver o problema dos 
moradores. Ao todo nove resi-
dências foram afetadas, não ha-
vendo vítimas, apenas prejuízos 
materiais. (GA)

Amams articula agência 
de cooperativa de 
crédito em Montalvânia

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) e o prefeito de Montal-
vânia, Fredson França, o “Fred do 
Rally”, se reuniram na tarde de 
sexta-feira (5) com a direção da 
Cooperativa de Crédito Rural do 
Norte de Minas (Credinor) para 
discutirem a instalação de uma 
agência da instituição no muni-
cípio. O secretario-executivo Ro-
naldo Dias e o prefeito se reuni-
ram com o presidente do banco, 
Dario Colares Moreira e o diretor 
financeiro, Carlos Genuíno, que 
ficaram de estudar a iniciativa.

O prefeito solicitou a insta-
lação da agência bancária em 
Montalvânia, com o argumento 
de que “os transtornos que a fal-
ta de bancos e caixas eletrônicos 
podem causar aos moradores de 
uma pequena cidade como a nos-
sa ou aos seus visitantes são gran-
des. Precisamos urgentemente de 
postos de atendimento bancário. 
A instalação de uma agência do 

Sicoob Credinor em Montalvânia 
vai agilizar a vida da nossa gente 
e contribuir no crescimento da 
economia local, evitando despe-
sas e deslocamentos até outras ci-
dades”, disse o prefeito. Os dire-
tores do Banco Sicoob Credinor 
garantiram que irão realizar uma 
visita técnica na cidade e afirma-
ram que há interesse e grande 
possibilidade que uma agência 
seja instalada em Montalvânia. 

O prefeito Fredson França es-
teve na Amams, onde garantiu 
o retorno do município à asso-
ciação e pediu apoio técnico do 
setor de engenharia da Amams 
para um projeto de construção 
do balneário do Cochá em seu 
município.  Ele apresentou sua 
preocupação com a necessida-
de de oferecer opção bancária 
à Montalvânia e a seu pedido, a 
Amams articulou a reunião com 
os diretores do Banco Sicoob Cre-
dinor. (LUIZ MONTES – Assessoria 
de imprensa)

suspensão cautelar, foi apresenta-
da pela empresa Abreu Machado 
Apoio Administrativo e Assessoria 
ao edital de Pregão Presencial n. 
027/2020.

No ano de 2019, a direção do Cis-
run suspendeu o contrato que tinha 
com a empresa do ramo, depois que 
seu dirigente prestou depoimento 
em processo judicial contra a atual 
administração, durante a eleição da 
entidade. Neste caso agora, a Uni-
dade Técnica do TCE-MG verificou 
divergência nas descrições do objeto 
constantes no edital e no projeto bá-
sico. Constatou que o objeto foi de-
finido, no projeto básico, de forma 
imprecisa, insuficiente e obscura, 
em desacordo com dispositivos le-
gais que regem a matéria bem como 
com entendimentos já consolidados 
pelo Tribunal de Contas, elementos 
suficientes caracterizadores do peri-
go de dano ou o risco ao resultado 

útil do processo.
Assim, o colegiado, que confir-

mou por unanimidade a decisão 
do relator, determinou aos respon-
sáveis manterem o edital do Pre-
gão Presencial n. 027/2020 suspen-
so, na fase em que se encontra, e 
“se absterem de praticar qualquer 
ato tendente a efetivar a contra-
tação em tela, sob pena de multa 
pessoal no valor de R$ 2.000,00 
(dois mil reais)”. Determinou tam-
bém a intimação do presidente do 
Cisrun, Silvanei Batista Santos, e 
da Pregoeira, Edilene Cangussu, 
para que tenham ciência do teor 
da decisão e que comprovem a 
suspensão da licitação, no prazo 
de dois dias, encaminhando do-
cumento comprobatório da publi-
cação, por meio digital, via e-TCE, 
conforme disposto na Portaria n° 
46, de 15/07/2020, da Presidência 
da Corte de Contas mineira.

O Cisrun tem vivido uma crise 
sem prescendentes, pois desde o 
ano de 2019 migrou seus assuntos 
para a esfera judicial, com a dis-
puta pela sua direção. A atual di-
retoria terminará seu mandato no 
dia 28 de fevereiro baseada em li-
minar concedida pelo Tribunal de 
Contas de Minas Gerais. A eleição 
para a nova diretoria também está 
na esfera judicial e na sexta-feira o 
juiz Francisco Lacerda Figueiredo, 
da 2ª Vara da Fazenda Publica de 
Montes Claros, mandou proclamar 
como presidente eleito o prefei-
to Norberto Marcelino, de Claro 
dos Poções e cancelar a chapa 
encabeçada por Marcelo Meireles, 
prefeito de São Romao, que tinha 
vencido a eleição por 36 a 23 vo-
tos, mas é acusado de colocar na 
chapa o prefeito José Geraldo, de 
Santa Cruz de Salinas, que estava 
inadimplente. (GA)



Montes Claros,segunda-feira, 8.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Luan Santana foi visto de mãos 
dadas com modelo Izabela Cunha 
em shopping, em São Paulo

20 kg mais magra, Cleo Pires desabafou 
sobre críticas ao corpo antes da dieta. 
A atriz revelou ter sofrido muitos 
julgamentos

Luan Santana foi flagrado de 
mãos dadas com uma modelo, neste 
sábado (06). O cantor curtiu a noi-
te passeando com a jovem em um 
shopping, em São Paulo. Ao ver o 
paparazzi da agência Brazil News, o 
sertanejo desfez o aperto de mãos e 
mostrou simpatia. O artista foi ques-
tionado sobre um possível novo af-
fair, mas preferiu não entrar em de-
talhes, após ter terminado noivado 
com Jade Magalhães.

Ainda foi questionado se gostaria 
de fazer fotos posadas com a mode-
lo, porém o dono do hit “Quando a 
Bad Bater”, que teria comemorado 
Réveillon com festa privada, se limi-
tou a afirmar que ela era tímida e 
preferia não se expor. O Purepeople 
entrou em contato com a assessoria 
do artista, mas não obteve resposta.

SAIBA QUEM É A MULHEr 
VISTA COM LUAN SANTANA EM 
SHOPPING!

A mulher que foi flagrada de 
mãos dadas com Luan Santana já 
teve identidade revelada! O nome 
da jovem é Izabel Cunha e ela é 
brasileira. Nas redes sociais, a jovem 
possui um perfil trancado, um pou-
co mais que 200 fotos e apenas 2 mil 
seguidores.

FOTO DE LUAN SANTANA 
COM NOVO AFFAIr AGITA A 
WEB: ‘OLHA ELE!!!’

A foto publicada por Luan 

Cleo Pires emagreceu 20 kg e de-
sabafou sobre críticas antes de per-
der peso. A atriz confessou ter sofri-
do com os comentários do público, 
em entrevista para a revista Ela do 
Globo. “Sempre gostei de postar 
fotos sexies. Continuei me expondo 
mesmo gorda. Não estava fazendo 
nada de errado, só estava acima do 
peso. Mas fui atacada”, afirmou a ar-
tista, que estava há 2 anos em uma 
luta para ficar saudável.

De acordo com a atriz, foi com-
plicado lidar com os ataques da 
web: “Falar disso dói, como se eu 
revivesse um trauma. Não considero 
gordofobia porque, mesmo quando 

estava 20 quilos acima do peso, não 
tinha esse lugar de fala. Mas dói”.

CLEO LAMENTA ATAQUES 
POr NÃO ‘COrrESPONDEr EX-
PECTATIVA’

Cleo Pires revelou que a questão 
do peso não foi a única cobrada ao 
longo da vida. “A vida inteira fui ata-
cada, seja porque falo de sexo, por-
que sou filha do Fábio Júnior, por-
que engordei ou porque não faço 
tanta novela. Cresci sendo atacada 
por não corresponder a expectativa. 
Engordei, mas me achava uma tre-
menda de uma gostosa”, declarou a 
atriz, que adora compartilhar fotos 

de biquíni.

CLEO rEVELA SOFrEr DE-
PrESSÃO, TrANSTOrNO DE HU-
MOr E TIrEOIDITE

Aos 30 anos, Cleo Pires desco-
briu que tinha depressão. Além dis-
so, a atriz também foi diagnosticada 
ao longo da vida com transtorno de 
humor e déficit de atenção combi-
nado com hiperatividade e impul-
sividade. A artista confessou, ainda, 
sofrer de Tireoidite de Hashimoto.

“É uma doença autoimune que 
faz com que, quando você ingere 
certos alimentos, seu corpo vá con-
tra ele. Comia muita lactose, glúten, 
açúcar e acabou desencadeando 
isso”, detalhou.

CLEO NÃO TINHA CONTrO-
LE SOB A ALIMENTAÇÃO: ‘NÃO 
CONSEGUIA PArAr’

Cleo Pires precisava seguir uma 
dieta mais restrita, porém era difícil. 
“Não conseguia parar e ficava mais 
nervosa porque não tinha controle. 
Quando você tem compulsão, qual-
quer coisa vira gatilho. 

RESUMO DE Novelas
Safira avisa que apoiará 
Fedora, caso ela aumente 
o faturamento do Grand 
Bazzar. Aparício tenta fa-
zer Camila se lembrar de 
que estava apaixonada 

por Giovanni antes de perder a memória. Vitória avisa 
a Jéssica que quer afastar Shirlei de seu filho. Tamara 
consegue convencer Beto a jantar com Penélope para 
se reconciliar com a mãe. Rodrigo informa a Beto que 
Henrique não aceitou o convite para voltar a trabalhar 
na Peripécia. Leonora engana Carmela e acaba ganhan-
do o teste para fazer o comercial. 

Silvana acredita que a 
gravidez de Irene é falsa. 
Elvira diz que precisará 
da ajuda de Yuri para en-
ganar Solange/Irene. Sa-
biá alerta Rubinho sobre 

o comportamento de Aurora. Nazaré e Abel se incomo-
dam com a presença de Jeiza e Caio em sua venda. Irene 
comemora sua gravidez com Mira. Ivan pede ajuda a 
Simone para se mudar para a casa de Biga. Joyce discute 
com Eugênio por causa de Ivan. Rubinho afirma a Cari-
ne que deixará Bibi para ficar com ela. Mere desconfia 
de que Zeca ainda goste de Ritinha. 

Cassiano agride Alberto. 
Natália avisa às filhas que 
espera uma menina que 
se chamará Janaína. Dom 
Rafael e Amparo voltam 
para a Guatemala depois 

de serem informados que já podem ocupar sua antiga 
fazenda. Quirino e William pedem para Nicole ficar na 
casa, mas ela percebe que Doralice não gosta da ideia. 
Alberto tenta entrar na mina, mas é surpreendido por 
Cassiano e os tenentes, e acaba fugindo. As filhas de Na-
tália entram com a mãe em seu casamento.

Valentina se arruma para 
ir até um escritório de 
advocacia falar sobre o 
falso testamento. JP diz 
que está pensando em 
chamar a música de “Na-

moradinha”. No caminho, Valentina é atropelada e leva-
da em estado de emergência ao hospital. O pai de JP, 
Heitor (Osvaldo Romano), diz que Mili está com olhar 
de apaixonado e aconselha o garoto a não a iludir. Mili 
conta para Vivi e Cris sobre a música que JP fez para ela. 

Santana com possível novo affair 
chamou atenção nas rede sociais. 
“Olha ele!!!”, brincou um fã e outro 
afirmou: “Luan já está namorando! 
É isso, Brasil!”. Alguns internautas 
ainda ficaram surpresos com o cli-
que. “Luan acompanhado ontem. 
Ixi, tá rolando”, afirmou um segui-
dor e outro torceu: “Que ele seja fe-
liz! Mesmo não superando o fim do 
meu shipper Luan e Jade”.

GIULIA BE NEGA rUMOr DE 
rOMANCE COM LUAN SANTANA

Não é a primeira vez que Luan 
Santana tem nome envolvido em 
rumor de romance. Recentemente, 
Luan Santana apontou Giulia Be 
como possível nova affair do artista. 
A cantora negou as especulações em 
depoimento.

“Acabamos ficando muito amigos 

e temos muitas coisas em comum 
sobre gostos musicais. Também nos 
identificamos com nossos valores e 
princípios, não só de música, mas 
de família. A gente acabou ficando 
muito junto. (...) Acabou sendo 
muito legal, foi muito além de só a 
música, foi a história e troca. É um 
amigo que quero guardar para a vida 
inteira”, destacou.

LUAN SANTANA FALA SOBrE 
FIM DE rELAÇÃO COM JADE MA-
GALHÃES

Luan Santana lamenta fim do re-
lacionamento com Jade Magalhães, 
que tinha planos de casamento. 
“Choramos tanto que parecia que 
ia acabar o estoque de lágrimas dos 
olhos. Nos abraçamos tanto que pa-
recia que ia dar câimbra nos cotove-
los... Mas no fim, deixamos o desti-
no fazer o trabalho dele”, avisou.
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Norte de Minas ultrapassa os 44 mil 
casos de Covid-19; são 705 mortes

Bruno Soares coroa retomada de 
parceria com título na Austrália

Cruzeiro conversa com o Palmeiras por 
Matheus Neris

Dupla com Jamie Murray mira bicampeonato do Australian Open

Por títulos, Atlético muda ações no mercado 
e aposta na experiência

Chance especial: meia do América garante 
foco da base no início do Mineiro

GIrLENO ALENCAr

O Norte de Minas chegou a 
44.002 casos de Covid-19, sendo 
43.297 casos confirmados e 705 
mortes. Foram mais cinco óbitos, 
em Janaúba foram duas mortes 
e uma em Manga, Porteirinha e 
Taiobeiras. Na cidade de Manga o 
presidente da Fundação Hospita-
lar, Henrique Fraga, nomeado em 

janeiro, acabou contraindo a do-
ença e faleceu. Foram confirmados 
no Norte de Minas mais 303 casos 
confirmados, em Bocaiuva (20), 
Espinosa (19), Jaiba (11), Janaú-
ba (26), Januária (7), Montalvânia 
(19), Monte Azul (4), Montes Cla-
ros (122), Pirapora (16), Porteiri-
nha (8), Salinas (19), Taiobeiras 
(13), Varzea da Palma (19) e Var-
zelandia (3).

As 705 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(14), Botumirim (1), Brasilia de Mi-
nas (5) Buenópolis (6), Buritizeiro 
(14), Capitão Eneas (6), Catuti (2) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3), Conego Marinho (1), 
Coração de Jesus (2), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-

nosa (16), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(2), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2) Itaca-
rambi (6), Jaiba (14), Janaúba (42), 
Januária (18), Japonvar (1), Jequi-
taí (4), Joaquim Felício (2), Jose-
nópolis (3), Juvenília (3), Lassance 
(1), Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (14), Montes Claros (260), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintopolis (1) Pirapora 
(26), Porteirinha (20), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), Rio 

Pardo de Minas (3), Rubelita (1), 
Salinas (24), Santa Cruz de Salinas 
(2), Santa Fé de Minas (2), Santo 
Antonio do Retiro (1), São Francis-
co (19), São João da Lagoa (1), São 
João da Ponte (13), São Joao das 
Missões (1), São Joao do Paraiso 
(11), São Romão (2), Taiobeiras 
(14), Ubaí (1), Urucuia (3), Varzea 
da Palma (17), Varzelandia (7) e 
Verdelândia (2).

Murray foi retomada do mesmo 
jeito que havia sido interrompida 
há um ano: vitoriosa. Neste domin-
go (7), a dupla levou o título do 
Great Ocean Road Open, torneio 
de nível ATP 250 realizado em Mel-
bourne (Austrália) e que serviu de 
preparação para o Australian Open, 
que começa nesta segunda-feira 
(8). Na decisão, eles superaram os 
colombianos Juan Sebastian Cabral 
e Robert Farah - números um e dois 
do ranking de duplas da Associação 
dos Tenistas Profissionais (ATP) - 
por 2 sets a 0, com parciais de 6/3 
e 7/6 (9/7).

Atualmente em sétimo lugar, 
Soares receberá 250 pontos pela 
conquista e subirá para quinto no 
ranking. Embalado pelos mesmos 
250 pontos, Murray ganhará um 

posto e assumirá a 22º colocação. 
No Australian Open, a dupla busca-
rá repetir o sucesso de 2016, no pri-
meiro ano da parceria, quando fo-
ram campeões do primeiro Grand 
Slam da temporada. Juntos, eles 
ainda venceram o US Open (tam-
bém em 2016), além de mais oito 
torneios. Em 2020, ao lado do cro-
ata Mate Pavic, o brasileiro levantou 
novamente a taça do US Open.

“Começamos bem o déjà vu, 
espero que continuemos assim. Foi 
um grande jogo, [uma vitória] no 
detalhe. Estou feliz de recomeçar 
a parceria assim. Eu e Jamie já nos 
conhecíamos, então era só retomar 
o ritmo de jogo mesmo. É impor-
tante ir assim para um Grand Slam, 
com confiança e ritmo. A gente já 
provou que pode ganhar torneios 

grandes e acho que estamos mais 
maduros, jogando até melhor”, co-
memorou o tenista mineiro, de 38 
anos, que chegou à 34ª conquista 
da carreira profissional.

Além de Soares, o Brasil terá 
mais dois jogadores na chave mas-
culina de duplas do Australian 
Open: Marcelo Melo, também mi-
neiro, que atuará com o romeno 
Horia Tecau, e o gaúcho Marcelo 
Demoliner, que tem como parceiro 
o mexicano Santiago Gonzalez. Nas 
duplas femininas, o país será repre-
sentado pela paulista Luisa Stefani, 
que joga com a norte-americana 
Hayley Carter. Nas disputas indivi-
duais, o Brasil só estará envolvido 
no torneio masculino, com a pre-
sença do cearense Thiago Montei-
ro. (Agência Brasil)

Para reforçar o meio-campo, o 
Cruzeiro tenta a contratação do vo-
lante Matheus Neris, do Palmeiras. 
Ele disputou a última Série B pelo 
Figueirense, um dos clubes rebai-
xados à Terceira Divisão. Neris foi 
indicado pelo técnico Felipe Con-
ceição, que gostou das atuações 
dele em 2020.

A informação da negociação en-
tre Cruzeiro e Palmeiras por Neris, 
de 21 anos, foi divulgada inicial-
mente pelo jornal O Dia, do Rio de 
Janeiro, e confirmada pelo Superes-
portes.

Oficialmente, o Cruzeiro disse 
que não comenta “especulações 
ou negociações em andamento”.

O empresário Fábio Baitler, 
que representa o atleta, explicou 
que “não comenta o negócio por 
se tratar de algo interno dos clu-
bes”.

Neris começou aos 13 anos 
na base do Diadema-SP. Depois, 
defendeu o São Paulo até os 19 
anos, quando foi transferido 
para o Palmeiras. Em 2019, foi 
emprestado ao Londrina. No ano 
passado, disputou o Campeonato 

Paulista pelo Inter de Limeira. Foi 
titular em 26 jogos pelo Figuei-
rense na última Série B e marcou 
dois gols.

MErCADO

O Cruzeiro anunciará em breve 
o lateral-esquerdo Alan Ruschel, 
campeão da Série B pela Chape-
coense, o armador Marcinho, um 
dos destaques do Sampaio Corrêa 
no campeonato, com oito gols e 
cinco assistências em 37 parti-
das, e o atacante Felipe Augusto, 

do América. A diretoria também 
mantém conversas com o Grêmio 
para conseguir novo empréstimo 
do volante Filipe Machado.

Todos os reforços só poderão 
ser registrados no Boletim Infor-
mativo Diário da CBF mediante o 
pagamento de uma dívida de R$ 1,3 
milhão da Raposa ao clube parana-
ense PSTC. A punição na Câmara 
Nacional de Resoluções de Dispu-
tas (CNRD) é referente à falta de re-
passe de valores da venda de Bruno 
Viana ao Olympiacos, da Grécia, em 
agosto de 2016. (Superesportes)

Raras são as entrevistas nas 
quais Jorge Sampaoli não classifica 
o elenco do Atlético como “jovem”. 
O treinador vê com bons olhos 
os investimentos em promessas 
com bom potencial técnico, mas 
já disse seguidas vezes à alta cú-
pula alvinegra: para competir em 
pé de igualdade com grandes po-
tências financeiras da América do 
Sul, acredita ser necessário aportar 
experiência ao grupo de atletas. E 
ele conseguiu convencer a direto-
ria a mudar o perfil das buscas no 
mercado.

Ao longo da temporada 2020, o 
Atlético passou por um profundo 
processo de remontagem de elen-
co e apostou majoritariamente na 

chegada de jovens jogadores. Dos 
19 reforços (veja na galeria abai-
xo), dez tinham até 24 anos quan-
do foram contratados (Mailton, 
Allan, Dylan Borrero, Guilherme 
Arana, Savarino, Léo Sena, Mar-
rony, Bueno, Alan Franco e Matías 
Zaracho). A eles se soma o meia 
Nathan, 24, que teve os direitos 
econômicos comprados junto ao 
Chelsea após um longo período de 
empréstimo.

O novo mandatário, Sérgio Co-
elho, é ainda mais próximo dos 
empresários, que participam dire-
tamente da gestão e das decisões 
mais importantes do Atlético. O 
clube, agora, é gerido por um gru-
po colegiado formado pelo presi-

dente, o vice José Murilo Procópio 
e quatro “mecenas”: Rafael Menin, 
Rubens Menin, Ricardo Guimarães 
e Renato Salvador.

E o desejo dos seis é bem claro: 
tornar o Atlético referência conti-
nental. Para isso, os empresários 
toparam aumentar o investimento 
e direcioná-lo também a jogadores 
experientes, atendendo ao clamor 
de Sampaoli. Não que jovens pro-
messas não estejam na mira da 
diretoria de futebol, chefiada por 
Rodrigo Caetano. A prioridade, 
porém, é buscar reforços que mu-
dem o time de patamar.

Por esse pensamento passa a 
contratação do atacante Hulk, de 
34 anos. O Atlético apostou alto 

no experiente jogador, que tinha 
proposta para voltar para a Euro-
pa, mas optou pelo projeto alvi-
negro para ser campeão. O outro 
reforço para a próxima temporada 
não tem a mesma grife, mas tam-
bém é “rodado”: o lateral-esquer-
do Dodô, que completou 29 anos 
nesse sábado.

E não vai parar por aí. Rodrigo 
Caetano e Renato Salvador estão 
empenhados na busca por uma 
das grandes estrelas do futebol 
sul-americano nos últimos anos: o 
meia argentino Ignacio Fernández, 
de 31 anos. As negociações com o 
River Plate são consideradas com-
plexas, mas estão em estágio avan-
çado. (Superesportes)

Alguns jogadores da base do 
América já deram início à pré-tem-
porada no Lanna Drumond. Prata 
da casa, o meia Gustavinho foi um 
dos jovens selecionados para com-
por o elenco profissional para a dis-
puta do Campeonato Mineiro 2021. 

Além do jovem meia de 19 anos, 
outros 20 garotos com ‘DNA forma-
dor’ estão treinando sob os olhares 

da comissão técnica. Para Gustavi-
nho, o clube tem proporcionado 
uma chance especial para os atle-
tas em início de carreira. Ele ainda 
acredita que os pratas da casa tam-
bém se mostrarão prontos para a 
disputa do Campeonato Brasileiro.

“É uma oportunidade gigante. 
Acho que todos os jogadores da 
base queriam ter essa oportunida-

de que o América está nos propor-
cionando. A gente tem conversado 
entre nós, sabemos da importância 
de carregar esses primeiros jogos 
no Mineiro. Então, estamos muito 
focados e unidos para podermos 
fazer um bom início de Mineiro e 
mostrar à comissão que estamos 
prontos para jogar a Série A”, disse.

Na temporada passada, Gus-

tavinho foi um dos destaques do 
Coelho no Campeonato Brasileiro 
Sub-20. Ele fez 17 jogos e marcou 
cinco gols. As boas atuações na divi-
são inferior renderam a convocação 
do técnico Lisca. 

O meia fez sua estreia como pro-
fissional na goleada por 4 a 0 sobre 
o Vitória, em 9 de janeiro, pela 33ª 
rodada da Série B. Na ocasião, ele 

deu uma assistência para o gol de 
Neto Berola. 

“Cada dia é um novo aprendi-
zado. Fomos muito bem recebidos 
pela equipe e pela comissão téc-
nica. São pessoas que estão aqui 
para nos apoiar e isso faz toda a 
diferença quando a gente sobe da 
base para o profissional. Para mim 
tem sido tranquilo pelo fato de 

que as pessoas que estão me aju-
dando, estão me dando muita con-
fiança para desenvolver o futebol 
aqui no profissional”, completou. 

O América fará sua estreia no 
Campeonato Mineiro diante do 
Boa Esporte, no dia 28 de janeiro 
(domingo), às 16h, no Indepen-
dência, em Belo Horizonte. (Supe-
resportes)

FABIO MENOTTI/ PALMEIRAS

PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO

Hulk, 34 anos, e Vargas, 30, são as duas
maiores estrelas do Atlético 
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Comissão de Saúde de Moc pede 
vacinação dos profissionais da Educação

Pirapora transfere morte por Covid-19 para 
Várzea da Palma

Minas Gerais recebe mais 
315,6 mil vacinas contra a 
Covid-19

A decisão da Prefeitura de Mon-
tes Claros em retomar as aulas 
presenciais levou a presidente da 
Comissão Permanente de Saúde, 
vereadora Maria Helena Lopes a 
entrar com requerimento na Câ-
mara Municipal para a inclusão 
dos profissionais da Educação 
na etapa de vacinação contra a 
Covid-19, posterior à etapa que 
prioriza os idosos no programa de 
imunização. A vereadora destaca 
que essa medida é fundamental, 
tendo em vista a previsão do início 
do ano letivo, em março. “Temos 
recebido muitas manifestações de 
famílias preocupadas com a volta 
às aulas sem que alunos e profes-
sores estejam imunizados. Como 

o município está se preparando 
para dar início ao ano letivo, é 
importante que os profissionais 
da categoria sejam vacinados para 
que a retomada das aulas aconteça 
com segurança”, observa.

O requerimento foi subscrito 
por todos os parlamentares e será 
votado na reunião ordinária da 
próxima terça-feira (9). A solicita-
ção já havia sido apresentada pela 
Comissão à secretária municipal 
de Saúde, Dulce Pimenta, na reu-
nião realizada na última quarta-
feira. Mas, devido ao impacto e à 
complexidade do tema, Dulce Pi-
menta sugeriu que o pedido fosse 
discutido com a secretaria de Edu-
cação ou encaminhado diretamen-

te ao prefeito Humberto Souto.
Ao subscrever o requerimento, 

o presidente Cláudio Rodrigues 
ressalta que a iniciativa faz parte 
do compromisso da Câmara Muni-
cipal, como representante da po-
pulação, em dar encaminhamento 
às reivindicações que chegam à 
Casa legislativa. “Sabemos que 
essa é uma questão complexa, que 
a expectativa pela vacina é grande, 
e temos que nos unir para buscar 
soluções que atendam às deman-
das mais urgentes, até que todos 
possam ser vacinados. E nesse 
momento, com a volta às aulas, 
a vacinação dos profissionais da 
Educação se torna a maior priori-
dade”, avalia.

A Prefeitura de Pirapora trans-
feriu para o município vizinho de 
Várzea da Palma o caso de óbito 
que ocorreu no Hospital Doutor 
Moisés Magalhães Freire e tinha 
sido computado como sendo do 
seu município. Na nota à imprensa, 
é informado que “após uma minu-

ciosa investigação a respeito do últi-
mo óbito contabilizado no boletim 
de Pirapora, o Comitê Técnico de 
Enfrentamento da Covid-19 infor-
ma que a mulher de 74 anos não 
é residente de Pirapora. O sistema 
já foi atualizado e será contabiliza-
do no local de residência: Barra do 

Guaicuí. O número de óbitos por 
Covid-19 volta para 26”.

É a segunda vez que Pirapora 
adota essa postura, pois no ano pas-
sado um óbito ocorrido no hospital 
foi depois identificado como sendo 
de Buritizeiro. Os dois municípios 
são separados pelo rio São Francis-

Minas Gerais recebeu, ontem 
(7/2), mais um lote com 315.600 
doses de vacina Sinovac/Butantan 
para dar início à quarta etapa da 
primeira fase da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Covid-19 
no estado. 

As 1.578 caixas foram transpor-
tadas do Aeroporto Internacional 
de Belo Horizonte para a Central 
Estadual da Rede de Frio da Secre-
taria de Estado de Saúde (SES-MG), 
de onde serão distribuídas nos pró-
ximos dias às superintendências re-
gionais de saúde e aos municípios 
mineiros. 

Nesta próxima fase, pessoas 

com 90 anos ou mais serão as pró-
ximas vacinadas no estado, de acor-
do com as diretrizes do Programa 
Nacional de Imunização (PNI), do 
Ministério da Saúde. Nesta etapa, a 
meta é imunizar mais 6% dos traba-
lhadores de saúde, totalizando 73% 
desse público.

Os riscos de agravamento e óbi-
to pela covid-19 e de vulnerabilida-
de social foram considerados para 
a definição dos grupos prioritários. 
De acordo com Nota Técnica pu-
blicada pelo MS, foram avaliados 
a transmissão comunitária e o so-
brerrisco para morte por Covid-19, 
relacionado a faixas etárias mais 

avançadas, que chega a 8,5 para 
hospitalização e 18,3 para óbito 
entre idosos com 90 anos ou mais.

Operação

Este é o quarto lote de vacinas 
que chegou ao estado. A maior 
operação para campanha de vaci-
nação na história de Minas Gerais 
começou no dia 18 de janeiro, data 
da chegada do primeiro lote de 
vacinas, quando foram recebidas 
577.480 doses de CoronaVac. A se-
gunda remessa foi composta por 
190.500 doses de AstraZeneca e, a 
terceira, com mais 87.600 doses de 

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

PEDRO GONTIJO / IMPRENSA MG

Barra do Guacuí

Novo lote enviado pelo Ministério da Saúde chegou ao estado 
ontem (7/2)

co e os dois prefeitos são adversá-
rios e não dialogam. A nota informa 
que de acordo com o sistema oficial 
do Ministério da Saúde (e-SUS VE), 
a Fundação Dr. Moisés Magalhães 
Freire está com a ocupação de 32% 
de Leitos Clínicos Covid-19; 36% de 
Leitos UTI Covid-19 e 33% de Leitos 
UTI Geral. Dos casos confirmados 
internados no leito de CTI (geral), 
29% são de Pirapora e 71% de ou-
tros municípios. Dos leitos clínicos, 
67% são de Pirapora e 33% de ou-
tros municípios. Pirapora é cidade 
polo microrregional e responsável 
pelo atendimento hospitalar de 
mais seis municípios. A taxa hospi-
talar sofre variação diariamente.

As divergências entre os dois 
municípios fica evidente na postura 
que adotam. Pirapora definiu que 
não haverá ponto facultativo nas 
repartições públicas municipais da 
Administração Direta e Indireta, 
nos dias 15 e 16 de fevereiro de 
2021, relativos ao carnaval, e no dia 
17 de fevereiro de 2021, referente 
à quarta-feira de cinzas, conforme 

decreto assinado pelo prefeito Ale-
xandro Costa César e o procurador 
geral Marcelo Gonçalves Caires, 
alegando a decisão do Comitê 
Gestor do Plano de Prevenção e 
Contingenciamento em Saúde do 
Covid-19 – Comitê Extraordinário 
Covid-19 e a recomendação aos 
municípios a adoção dos protoco-
los pertinentes do Grupo Executivo 
do “Plano Minas Consciente” para o 
período de Carnaval.

Porem a Prefeitura de Buritizei-
ro, através do Decreto Municipal 
nº 032/2021, publicado nesta se-
mana, estabelece que os dias 15, 
16 e 17 de fevereiro, que compre-
endem o período final do Carna-
val, serão pontos facultativos no 
município. O decreto prevê ainda 
que o dia 17, quarta-feira de cin-
zas, o ponto facultativo será até às 
12 horas. O prefeito Pedro Braga 
afirma que a decisão foi tomada 
em favor dos servidores munici-
pais, que terão a garantia de um 
descanso, no tradicional feriado. 
“Não achamos que seria justo com 

os nossos servidores, se fizésse-
mos diferente. Embora muitos 
municípios tenham adotado medi-
das contrárias, por causa da pan-
demia, temos procurado fazer um 
trabalho de conscientização e vigi-
lância em relação às aglomerações, 
junto aos comerciantes e aos pro-
prietários de espaços para eventos 
ou promotores de festa. Acima de 
tudo, queremos valorizar o nosso 
servidor, proporcionando também 
a oportunidade do descanso e la-
zer com as suas famílias”.

O prefeito se reuniu, em seu 
gabinete, com os representantes 
da Polícia Militar de Buritizeiro, 
quando elaboraram o planejamen-
to das ações que serão adotadas 
nos festejos carnavalescos deste 
ano, o qual ainda existe o enfren-
tamento da pandemia do coronaví-
rus. O chefe do Executivo garantiu 
que não haverá liberação de alva-
rás para eventos particulares, bem 
como, não permitirá a flexibiliza-
ção das medidas preventivas e a 
realização dos eventos na cidade.

CoronaVac. No total, foram recebi-
das 1,171 milhão de doses de va-
cina contra a covid-19, sendo que 
735.193 já foram entregues.

A distribuição das doses de va-
cinas e o número de mineiros va-
cinados podem ser acompanhados, 
em tempo real, por meio do site 
Vacinômetro - coronavirus.saude.
mg.gov.br/vacinometro.

Combate à Covid-19

Desde o início da pandemia, o 
Governo de Minas adotou diversas 

ações no enfrentamento ao corona-
vírus. Uma das primeiras ações foi 
a aquisição de 1.047 respiradores, 
ao preço médio mais baixo do país. 
Isso permitiu que o Estado dobras-
se de cerca de 2 mil para quase 4 
mil o número de leitos de UTI, mui-
tos deles em municípios que nunca 

tinham contado com unidades de 
terapia intensiva.

De forma antecipada, Minas ga-
rantiu a compra de 50 milhões de 
seringas agulhadas, além de 617 re-
frigeradores. Mais de 21 milhões de 
seringas agulhadas já chegaram ao 
estado. (Agência Minas)


